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МОГУЧИЙ ТВОРЧЕСКИЙ ПОДЪЕМ
Партийные организации, все 

трудящиеся нашей страны с боль
шим удовлетворением встретили 
сообщение о созыве июньского 
Пленума ЦК КПСС по вопросу 
выполнения решений XX I съезда 
КПСС о техническом прогрессе в 
промышленности и строительстве.

Вопросы, вносимые на обсужде
ние Пленума ЦК КПСС, имеют'’ 
огромное политическое и народно
хозяйственное значение. Только 
на основе быстрого технического 
прогресса, широкого внедрения 
новейших достижений науки и 
техники мы сможем достигнуть 
той высшей по сравнению с ка
питализмом производительности 
труда, которая необходима для 
победы коммунизма.

X X I съезд КПСС в Резолюции 
по докладу товарища Н. С. Хру
щева указал: «...Решающим усло
вием успешного выполнения се- 
мнлетнего плана и создания мате
риально-технической базы комму
низма является широкое внeдpeJ 
ние новой техники, комплексной 
механизации и автоматизации про
изводственных процессов, специа
лизация и кооперирование во всех 
отраслях народного хозяйства. 
Ставится задача в течение семи
летки ликвидировать тяжелый 
ручной труд на основе комплекс
ной механизации производствен
ных процессов в промышленно
сти, сельском хозяйстве, в строи
тельстве, на транспорте».

Трудящихся нашей страны глу
боко радует и воодушевляет ги
гантская политическая и органи
заторская работа ленинского 
Центрального Комитета КПСС по 
осуществлению величественных 
задач коммунистического строи
тельства, поставленных историче
ским X X I съездом партии. Сооб
щение о созыве Пленума ЦК по 
вопросу проверки выполнения ре
шений съезда партии вызвало мо
гучий политический и трудовой 
подъем масс. В этом — яркое 
свидетельство нерушимого един
ства партии и народа, горячего 
стремления советских людей ус
пешно выполнить семилетний 
план.

Высокий образец понимания 
своего долга перед Родиной пока
зали коллективы передовых пред
приятий Москвы и Ленинграда, 
решившие ознаменовать открытие 
Пленума ЦК КПСС большими 
производственными победами. Ра
бочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие московских 
предприятий — «Серпа и Моло
та», имени Владимира Ильича, 
Электролампового, коллективы ле
нинградских заводов — Металли
ческого, оптико-механического, 
«Электросилы», «Светланы» и 
других обязались выполнить по
лугодовой план досрочно, ко дню 
открытия Пленума ЦК КПСС. 
ЦК Компартии Украины одобрил 
патриотическую инициативу кол
лективов передовых предприятий 
промышленности, развернувших 
борьбу за сверхплановую добычу 
в этом году одного миллиона 
тонн железной руды, 400 тысяч 
тонн коксующегося угля, за про
изводство около 300 тысяч тонн 
чугуна, 460 тысяч тонн стали, 
442,6 тысячи тонн проката и 
другой продукции.

Патриотическое начинание пе
редовых коллективов нашло горя
чую и широкую поддержку. В со
ревнование за' достойную встречу 
Пленума Центрального Комитета 
партии активно включились кол
лективы многих предприятий Рос
сийской Федерации, Украины, Бе
лоруссии, Казахстана, Грузии, 
Латвии и других республик и об
ластей страны. Движение за до
срочное выполнение плана перво
го полугодия принимает все боль
ший и больший размах. При этом 
характерным является то, что ра
бочие и инженерно-технические 
работники многих передовых 
предприятий обязались и настой
чиво осуществляют важные меро
приятия по механизации и авто
матизации производственных про
цессов.

В эти дни еще более возрастает 
организующая и мобилизующая 
роль местных партийных органи
заций. Они призваны разъяснять 
широким массам огромное значе
ние предстоящего Пленума Цент
рального Комитета партии, моби.

лизовать советских людей на ус- 
яешное осуществление конкрет
ных задач семилетнего плана.

Долг партийных организаций— 
возглавить творческую инициати
ву масс, направить активность ра
бочих и инженеров предприятий и 
строек на приведение в действие 
новых резервов для ускоренного 
развития промышленности и 
строительства, на внедрение 
комплексной механизации, авто
матизации, повышение производи
тельности труда и снижение се
бестоимости продукции.

Партийные организации, гото
вясь к  предстоящему Пленуму 
ЦК КПСС, проводят конкретные 
мероприятия по ускорению техни
ческого прогресса. В партийных 
организациях Ленинграда, напри
мер, проходят собрания коммуни
стов, на которых обобщается 
опыт работы по выполнению зада
ний семилетки, вскрываются не
достатки и намечаются пути их 
устранения. На многих предприя
тиях и стройках Баку по инициа
тиве коммунистов активно изыски
ваются резервы для расширения 
автоматизации и механизации 
производства. На металлургиче
ских предприятиях и шахтах Ста
линской области организуется 
широкая проверка выполнения 
намеченных на этот год мероприя
тий по механизации и автоматиза
ции производственных процессов, 
модернизации промышленного и 
строительного оборудования.

Выполняя решения X X I съезда 
КПСС, партийные организации 
усилили внимание к деятельности 
совнархозов, стали глубже вни
кать в работу предприятий, в эко
номику и технику производства. 
Коллективы передовых предприя
тий, решившие досрочно выпол
нить полугодовой план, показыва
ют, что в нашей промышленности 
имеются огромные внутренние ре
зервы и возможности для неук
лонного увеличения выпуска, 
улучшения качества и снижения 
себестоимости продукции.

Необходимо всесторонне обоб
щить опыт практического осуще
ствления решений XX I съезда 
КПСС о широком внедрении но
вой техники; комплексной меха
низации и автоматизации произ
водственных процессов, специали
зации и кооперирования, вскрыть 
недостатки в этом деле, привести 
в действие новые резервы с тем, 
чтобы поднять работу нашей про
мышленности на новую, более вы
сокую ст.упень.

Сейчас, когда так быстро и ши
роко развиваются трудовая ак
тивность, творческая инициатива 
масс, особенно важно своевремен
но замечать и поддерживать нова
торов производства, рационализа
торов и изобретателей, нацели
вать их на решение конкретных 
задач совершенствования произ
водства на каждом предприятии, 
на каждой стройке. В дни подго
товки к  Пленуму ЦК КПСС рабо
чие, инженеры, техники вносят 
много ценных предложений, 
вскрывают недостатки, выявляют 
резервы, изыскивают пути быст
рого внедрения автоматизации И 
механизации. Партийные, совет
ские, профсоюзные и комсомоль
ские организации, хозяйственные 
руководители призваны внима
тельно отнестись к каждому пред
ложению, сразу же принимать 
действенные меры к  тому, чтобы 
поставить на службу семилетке 
все ценное, быстро устранять вы
явленные недостатки. Добиваясь 
внедрения в производство новей
ших достижений науки и Техники, 
следует решительно боооться с 
консерватизмом и косностью, по
пытками некоторой части работ
ников жить по старинке, не обре
менять себя заботами о внедре
нии новой техники. Большую 
роль в этом призвана сыграть на
ша печать.

Возглавить могучий подъем 
творческой активности масс, шире 
развертывать социалистическое 
соревнование за досрочное вы
полнение заданий семилетки, глу
боко, со знанием дела, а главное 
— систематически заниматься 
вопросами технического прогрес
са — в этом состоит одна из 
важнейших задач партийных орга
низаций.

(Передовая «Правды» за 20 
мая).

П РИ ЕМ  Н. С . Х Р У Щ Е В Ы М  
гр у п п ы  а м е р и к а н ц е в  и з  ш т а т а  

Ф л о р и д а
19 мая Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял 

в Кремле группу американцев из штата Флорида, совершающих турист
скую поездку по Советскому Союзу. В состав группы входят представи
тели деловых кругов, адвокаты, врачи. В ходе состоявшейся беседы 
Н. С. Хрущев ответил на ряд вопросов. Американские туристы говорили 
о том глубоком впечатлении, которое прои,звели на них посещение со
ветской страны и встречи с дружелюбно настроенными, миролюбивыми 
советскими людьми. Встреча прошла в теплой, сердечной обстановке. .

На приеме присутствовали председатель Государственного комитета 
по культурным связям с зарубежными странами Г. А. Жуков и пред
седатель правления «Интурист» Б„М . Анкудинов.

ТРЕТИЙ СЪЕЗД ПИСАТЕЛЕЙ СССР
Второй день в зале заседаний 

Большого Кремлевского дворца про
должает работу Третий съезд писа
телей СССР.

Утреннее заседание 19 мая от
крылось под председательством Лео
нида Соболева. ()н предоставляет 
слово писателю Грузии И. Абашид
зе. За годы, прошедшие после вто
рого съезда писателей, сказал ора
тор, современная тема, проблема 
отображения художественных обра
зов нового человека стала ведущей 
и определяющей в творчестве гру
зинских писателей. Третий Всесо
юзный съезд призван осмыслить 
большие задачи, которые намечены 
партией и народом на это семиле
тие.

Оратор говорит далее об огромном 
духовном росте современного чита
теля, что налагает большую ответ
ственность на советских литерато
ров, останавливается на вопросах 
творческого мастерства, тесно свя
занных с проблемой эстетического 
воспитания народа.

—  Когда я  думаю о герое нашей 
литературы и, в частности, о герое 
современной драмы, передо мною 
встает ряд вопросов, которые каж ут
ся мне принципиально важ ными,—  
говорит драматург А. Салынский 
(РСФСР). —  Определяющая черта 
героев современности —  это дерз
новенная активность перестройки 
жизни на коммунистических нача
лах. Однако во многих наших пье
сах герой не наступает, а оборо
няется. Люди же, настроенные обы
вательски, активно ведут действие. 
Оратор критикует пьесы, в которых 
образ положительного героя дается 
слишком схематично, без присущей 
драматургии заостренности. Нам 
нужна, подчеркивает он, драматур
гия, решающая основные вопросы 
времени, вторгающаяся в жизнь, 
предсказывающая новые пути дви
жения общества. Оратор предостере
гает такж е от преждевременного 
захваливания пьес молодых драма
тургов, когда в театры попадают 
произведения недодуманные, недо- 
писанные.

Тов. Салынский считает необхо
димым усилить внимание к  вопро
сам драматургии и в специальной 
печати.

К. Яшен (Узбекская ССР) говорит 
о том, что узбекские и кара-кал- 
пакские писатели, вдохновленные 
историческими решениями XXI 
съезда партии, смело взялись за 
создание новых произведений, пока
зывающих пафос, героику наших 
дней. Многие писатели республики, 
сказал он. изъявили желание по
ехать на длительное время на 
стройки и в районы, где живут ге
рои их будущих произведений. Ас- 
кад Мухтар работает над романом о 
молодых строителях коммунизма. В 
его романе будут отображены жизнь 
и дела узбекской молодежи, строя
щей новый город. Ибрагим Рахим 

создает роман о строителях Бухар
ского газопровода. О молодых неф
тяниках пишет повесть Хаким На
зир. Оратор сообщил, что ЦК Ком
мунистической партии Узбекистана 
и правительство республики приня
ли постановление, в котором под
держивают инициативу местных пи
сателей.

Свою речь А. Прокофьев (РСФСР) 
начал с рассказа о недавней встрет 
че с председателем колхоза «Рас
свет» К. П. Орловским. Последний 
сказал писателям: «Я  человек с 
фантазией, посажу в честь сеигалет- 
ки семь дубков на холме. Пусть они 
растут, красуются, будут симво
лом ее!» Орловский свой замысел 
уже осуществил, и  этому посвятил 
стихи поэт П. Бровка. Я  напомнил, 
что тов. Орловский человек с фан
тазией, продолжает оратор, это зна
чит —  человек с выдумкой. Мы, 
работники советского искусства, пи
сатели, по своей природе тоже не 
должны быть равнодушными, долж
ны обладать выдумкой. Устами 
Н. С. Хрущева мы названы ближай
шими помощниками партии. Мы 
должны помогать партии рассказом 
о великих событиях, свершающихся 
в стране, песней, воспевающей их, 
поэмой, где герои семилетки будут 
узнавать себя. Всеми имеющимися

в нашем распоряжении средствами 
мы должны помочь партии и народу 
в осуществлении семилетнего плана.

Тепло встречают участники съез
да выступление руководителя деле
гации польских писателей Ярослава 
Ивашкевича.

Советская литература, сказал он, 
в силу своих прекрасных традиций, 
благодаря своему богатству и значе
нию, страстной любви к  действи
тельности, занимает выдающееся ме
сто среди всех литератур мира. Пи
сатель говорит о том, что польскую 
и русскую литературы всегда объ
единяли узы дружбы, и призывает 
шире развивать личные контакты 
между писателями обеих стран. Мы 
будем прислуш иваться, говорит он 
далее, к  ходу дискуссии на настоя
щем съезде с большим интересом и 
вниманием. Польская литература 
может извлечь из нее полезные со
веты, практические примеры. Лите
ратура в нашем понимании —  это 
надежный щит в борьбе за свободу, 
за гуманные идеалы человечества.

Историческому ж анру литературы 
уделил внимание в своем выступле
нии латвийский писатель В. Луке. 
Весь вопрос в том. подчеркнул он, 
чтобы произведения этого жанра 
были тесно связаны с современ
ностью. Ведь бывает и так, что 
книги, претендующие на отражение 
современности, указывает оратор, 
связаны с ней лишь датой написа
ния. Одних только календарных 
примет недостаточно, говорит он, 
чтобы показать нашу содаременность. 
Произведение требует большой сов
ременной проблемы, выросшей из 
наших дней, из' их глубин. В кни
гах должен ощущаться громадный 
размах нашей эпохи, ее революци
онных свершений.

Отчетливо звучит в выступлени
ях  многих ораторов тема человека 
—  героя наших дней, героя лите
ратуры. Эту тему поставил в центр 
своего выступления и писатель 
С. Сартаков (РСФСР). Оратор отме
чает, что советские писатели при
несли своему Третьему съезду пре
красные плоды большого труда. Со
ветским литераторам есть чем гор
диться. Но где же, говорит он, где 
же все-таки тот литературный ге
рой, творец, участник изумитель
ных свершений последнего времени, 
герой, который, подав одну руку 
Павке Корчагину, другую протянул 
бы десяткам миллионов нашей мо
лодежи и повел их за собой в го
рячее кипение дней нашей жизни. 
Властителями дум нашей молодежи, 
продолжает оратор, вот уже несколь
ко лет стали Сибирь, Дальний Во

сток, Казахстан и вообще новострой
ки. Комсомол вручил им почетные 
путевки. А мы. писатели, в этом 

большом государсгвенном деле были 
ли наравне с комсомолом? Пожа
луй, поотстали. Очень ли много мы 
сможем назвать своих романов, сти
хов, сценариев, пьес, которые непо
средственно повлияли бы на реше
ние молодого патриота: «Да, я  иду 
туда, где сейчас всего труднее!»

Как и ряд других ораторов, тов. 
Сартаков предлагает Союзу писате
лей СССР повысить требовательность 
при приеме в члены Союза.

На трибуне один из старейших 
советских писателей К. Чуковский. 
На живых примерах показывает он 
деградацию буржуазной литературы, 
озабоченной тем, «как бы почудней, 
похитрей, позабористей отнять у 
человека ж изнь». К. Чуковский с 
тревогой говорит о том, как  велика 
«армия душегубных писателей». 
Выходят журналы, говорит он, спе
циально посвященные кровопролит
ной тематике. Она служит отупле
нию масс, исключает, выветривает 
какие бы то ни было гуманистиче
ские чувства. Не очевидно ли, что 
подобные массовые литературные 
опусы могут зарождаться лишь в 
той социальной среде, где царит 
глубочайшее неверие людей в бес
корыстие их побуждений и чувств. 
Подозрительность, страх, неуверен
ность в завтрашнем дне —  все это 
отразилось, как  в зеркале, в этих 
изящно оформленных, с виду таких 
безобидных развлекательных книж
ках. Я, семидесятисемилетний че
ловек, говорит К. Чуковский, уже 
больше полувека привык восхи
щ аться могучими литературами на
родов Англии и Америки. В свое 
время я  с энтузиазмом работал над 
переводами на русский язы к Шек
спира, Твена, Генри, Уитмена. 
Уолтом Уитменом была окрашена вся 
моя юность, и я  не сомневаюсь, 
что живи он теперь, он обратился 
бы к  своему родному народу с тем 
самым призывом, с каким он всег
да обращался к  нему: «Довольно 
твердить о войне! Да и самую вой
ну —  долой!>>

На утреннем заседании съезд за
слушал доклад Мандатной комис
сии. Ее председатель М. Стельмах 
сообщил данные о составе съезда. 
Всего на съезд избрано 4 9 7  делега
тов, кроме того, в его работе при
нимают участие с правом совеща
тельного голоса 16  членов правле
ния Союза писателей СССР, не из
бранных делегатами.

На съезде представлены писа
тельские организации всех союз
ных и автономных республик, краев 
и областей Советского Союза. На 
съезде присутствуют писате.чи 49 
национальностей напгей великой Ро
дины. Состав делегатов еще раз де
монстрирует многонациональность 
единой советской литературы, сви
детельствует о подъеме и развитии 
национальных культур на базе про
ведения ленинской национальной 
политики в нашей стране.

Образ человека, коммуниста, тру
женика, революционера во всей 
глубине его деятельности, сказал в 
своем выступлении А. Малышко 
(Украина), должен предстать перед 
нашим творческим взором потому, 
что коммунист не только передовой 
человек современности, он светоч 
человеческой совести, чести и доб
ра. Без коммунистов невозможно се-

Подготовка к переоценке основных 
фондов народного хозяйства СССР

По решению правительства по 
состоянию на 1 января 1 9 6 0  года 
будет проведена переоценка всех 
основных фондов народного хозяй
ства страны.

Тридцать четыре года назад —  
на 1 октября 1925  года была про
ведена первая инвентаризация ос
новных фондов социалистической 
промышленности. За это время ос
новные фонды страны выросли во 
много раз. Предстоящая переоценка 
и инвентаризация охватит все от
расли народного хозяйства и даст 
подробную характеристику зданий, 
сооружений, оборудования и других 
видов основных фондов. Итоговые 
данные этой работы явятся основой 
Д.ТЯ ряда мероприятий по дальней

шему развитию материально-техни
ческой базы нашего народного хо
зяйства в текущем семилетии.

18  мая в ЦСУ СССР открылось 
первое инструктивное совещание по 
вопросам переоценки основных фон
дов. На совещании- присутствуют 
начальники статистических управ
лений союзных республик и неко
торых крупных промышленных об
ластей, работники министерств и 
ведомств, ряда совнархозов, проект
ных организаций и промышленных 
предприятий. После вступительного 
слова начальника ЦСУ СССР В. Н. 
Старовского с инструктивными до
кладами выступили зам. начальника 
ЦСУ Л. М. Володарский и начальник 
отдела А. А. Беляков.
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Пионерия празднует
37 лет назад 52 юных члена 

детской коммунистической группы 
Краснопресненского района Москвы 
впервые одели красные галстуки. 
Это был первый отряд армии юных 
пионеров. А через два года, в мае 
1924  года, на Красной площади, на 
торжественной линейке, посвящен
ной присвоению пионерской органи
зации имени В. И. Ленина, первые 
отряды юных ленинцев произнесли 
слова торжественного обещания, 
дали клятву верности делу велико
го Ленина и Коммунистической пар
тии.

Прошли годы, юные ленинцы 
всегда оставались верны своей 
клятве. Как эстафета, переходила из 
поколения в поколение славная 
традиция —  участие во всех боль
ших делах, которыми заняты взрос- 
.чые. Именно поэтому 19 мая, в 
день рождения пионерской органи
зации, каждый отряд рапортовал о 
своих делах, об учебе, о том, как 
он готовится вступить в трудовую 
советскую семью. В этот день с са
мого утра Красная площадь расцве
ла от ярких алых галстуков, зна
мен, пионерских стягов. Дружины 
многих районов провели здесь свои 
праздничные линейки, приняли в 
пионерскую семью младших товари
щей.

А в конце дня сюда на празднич
ный парад «отрядов =  спутников

семилетки» пришли лучшие отряды 
Москвы, те, которые хорошо учатся, 
используют знания, полученные на 
уроках, в общественном труде, ко
торые дружны и так же, как взрос
лые в бригадах коммунистического 
труда, учатся строить коммунизм.

Четыре тысячи пионеров выст
роились перед Мавзолеем. На трибу
не, обтянутой алым полотнищем, 
секретари ЦК ВЛКСМ, секретари 
МГК КПСС. Московского горкома 
комсомола.

После торжественной линейки 
начинается парад. Его по традиции 
открывает колонна фанфаристов и 
юных барабанщиков —  воспитан
ников суворовского училища. Мимо 
Мавзолея проходят отряды Совет
ского района. У них сегодня двой
ной праздник. Юбилейный номер 
«Пионерской правды» отпечатан на 
бумаге, собранной ребятами в мае. 
Сокольнические отряды рапортуют 
о том, что в каждом детском саду 
их района есть игрушки, сделанные 
пионерами. Пионеры Рижского рай
она несут на щите большие цифры 
« 3 6 0 0 » . Столько тракторов можно 
изготовить из собранного ими ме
таллолома.

На площадь въезжаю т колонны 
мотоциклистов, автомобили. Это едут 
члены клуба автомобилистов —  бу
дущие водители и  конструктора. В 
волной готовности на малых пожар-.

бе представить, справедливого чело
веческого существования на земле. 
Именно поэтому с такой бешеной 
злобой ревизионисты разных мастей 
нападают на ведущие тенденции 
нашей литературы и в первую оче
редь на ie основу —  народность, 
зная, что партийность и народность 
искусства неразделимы. Являясь 
основой искусства, народность ста
новится могучим оружием в форми
ровании общественной мысли, обще
ственных вкусов, воспитания обще
ства. Социальное раскрепощение 
народов, сказал далее А. Малышко, 
ведет не к  отмиранию националь
ных богатств народов, их культуры, 
искусства, а  к  обогащению новы
ми формами и красками.

А. Малышко вместе с тем отме
тил, что в нашей литературе есть 
случаи пренебрежения традициями, 
связанными с народным духом ли
тературы. Это, говорит он, обедняет 
и истощает литературу.

На утреннем заседании 19 мая 
выступили также М. Амиров (Тата
рия), К. Зелинский (РСФСР), Сал- 
чак Тока (Тувинская автономная 
область).

Съезд избрал Комиссию по вне
сению некоторых изменений в Устав 
Союза писателей СССР.

Вечернее заседание Третьего 
съезда писателей С)ССР 19 мая про
ходило под председательством 
П. Бровки.

Выступает азербайджанский пи
сатель Мехти Гусейн. При всем раз
личии .форм у  советских националь
ных литератур, если можно так  вы 
разиться, —  одно сердце. Ныне 
перед-всей нашей литературой сто
ит задача —  испытанным методом 
социалистического реализма изобра
зить во весь богатырский рост на
шего современника —  советского 
человека, который начал уже пре
творять в жизнь величайшую про
грамму развернутого строительства 
коммунизма.

Останавливаясь на вопросах твор
ческого мастерства, М. Гусейн ре
шительно . высказывается против 
«идиллического» подхода к  изобра

жению действительности, которое 
обедняет художественное произведе
ние.

В своем выступлении Н. Лееючев- 
ский привел данные, характеризу
ющие рост нашей литературы. 
Только издате.чьство «Советский 
писатель» за четыре года, прошед
шие после второго съезда писателей 
СССР, выпустило более 1 .4 0 0  книг 
тиражом около 42  миллионов экзем
пляров. Преимущественно это но
вые произведения. Оратор отмечает 
при этом рост национальных лите
ратур. Интересные книги, говорит 
он, быстро раскупаются читателями, 
требующими новых и новых изда
ний таких произведений. Таковы 
«Битва в пути» Г. Николаевой, 
«Глубокий тыл» Б. Полевого и дру
гие. Успех подобных книг объяс
няется прежде всего тем, что чи
татель находит в них волнующие 
его проблемы современности.

Слово предоставляется секретарю 
ВЦСПС Т. Николаевой. От имени 
профессиональных союзов СССР она 
горячо приветствовала делегатов 
Третьего съезда писателей. Тов. 
Николаева подчеркнула, что важ 
нейшей задачей советских литера
торов, их почетным долгом являет
ся воспитание человека коммуни
стического общества, вовлечение 
трудящ ихся в активную политиче
скую и хозяйственную жизнь. Пи
сатели должны помочь молодежи 
работать и жить по-коммунистиче
ски. Оратор указал на возросшую

творческую активность самых ширО'* 
ких кругов трудящихся. Об этом 
говорит, в частности, интерес к  npoj 
веденным конкурсам на лучший 
рассказ, одноактную пьесу и совре
менную песню. В газету «Труд», б 
профсоюзные организации поступи
ло более двух ты сяч произведений, 
темы которых весьма актуальны и 
глубоко волнуют нашу обществен
ность. Тов. Николаева отметила,' 
что писатели в долгу перед художе
ственной самодеятельностью, кото
рая ждет от них хороших талант
ливых пьес. :

На трибуне - -  французский писа
тель Арман Лану. Он 'делится с 
участниками съезда своими сокро
венными творческими размышле
ниями. Вспоминая героев своих 
книг, он говорит, что этих людей 
волнуют те же самые чувства, ко
торые, должно быть, волновали в 
годы войны героев Москвы и Ста
линграда. Эти и другие подобные 
факты приводят французского пи
сателя к  мысли, что «минувшая 
война была в равной степени бед
ствием для всех народов». Вчера я  
видел, говорит писатель, как цветет 
сирень возле древнего Кремля, ове
янного незабываемыми легендами, 
где прошлое во многом объясняет 
соббю настоящее и подготавливает 
будущее. Я сорвал на память ве
точку московской сирени. Разреши
те мне пожелать, чтобы грядущие 
годы стали одной нескончаемой 
весной мира.

Волнующей теме —  писатель я  
народ —  посвятил свое выступле
ние Б. Полевой. На многих ярких 
примерах из международного лите
ратурного опыта последних лет он 
показал, что только великие гуман
ные цели порождают бо.чьшую ли
тературу. Когда же идеалы блекнут,' 
мельчает и литература. Так, напри
мер, было с писателем Г. Фастом, 
который перебежал в стан врагов 
демократии, что привело к  духовно
му оскудению и  вырождению его 
та.чанта. Отрыв от народа, измена 
демократическим традициям литера
туры привели и некоторых других 
иностранных литераторов к  пагуб
ному индивидуализму, упадничест
ву, ревизионизму.

Лев Кассиль посвятил свое вы
ступление детской литературе. Наш 
ДО.ЧГ перед подрастающим читате
лем, говорит он, —  показать яркую; 
личность труженика-мыслителя, че- 
ловека-мастера, который знает, что 
его рабочее место —  почетный пост 
одного из миллионов трудовых хо
зяев жизни.

Выступивший затем Б. Кербабаев 
(Туркмения) говорил о благотвор
ном влиянии великой русской лите^- 
ратуры на творчество писателей 
Туркмении. Он подчеркнул необхо
димость взаимных консультаций 
литераторов братских республик Со
ветского Союза.

О творчестве молодых подробно 
говорил В. Катаев. На опыте работы 
журнала «Юность» с молодыми ав
торами он показал большой творче
ский рост молодых сил советской 
литературы. Он вносит предложение 
дать наказ будущему правлению 
Союза писателей СССР — поста
вить воспитание литературной сме
ны во главу угла всей его деятель
ности.

На вечернем заседании выступи
ли такж е Э. Топчян (Армения), 
С. Кирсанов (РСФСР).

Съезд приветствовали корейский 
писатель Пак Ун Гер и японский 
писатель Тацудзо Исикава.

Съезд продолжает свою работу.
(ТАСС).

ных машинах проезжают дружины 
юных пожарников.

С гостевых трибун, с тротуаров, 
окаймляющих площадь, юную смену 
приветствуют москвичи. Среди тех, 
кто пришел в этот день на площадь, 
немало убеленных сединой людей. 
Этот день и для них большой празд
ник. ' Глядя на проходящие мимо ко
лонны юннатов, туристов, юных мо
ряков, юных техников, спортсменов, 
они с теплотой вспоминают свои 
пионерские годы, отряд, в котором 
прошли первую школу коммунизма. 

Колонну Бауманского района воз
главляет отряд iNl 48  —  один из 
первых отрядов Москвы, участво
вавший в пионерском параде на 
Красной площади 35 лет назад.

Стихли звуки походного марша.
1 .2 0 0  юных физкультурников Ле
нинградского района выбежали на 
площадь и заполнили ее из конца в 
конец ровными квадратами. «Мы 
растем не только умелыми, но 
сильными и здоровыми», —  таков 
был рапорт юных спортсменов.
1.200 звонких голосов слились в 

приветствии: «Партии, Родине, Мо
скве слава, слава, слава!»

Вечером в Кремлевском театре 
состоялся театрализованный кон
церт —  смотр юных талантов. В 
нем приняло участие свыше 800 
пионеров и школьников столицы.

(ТАСС).
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ЧЕЧЕНО-ИНГУШСКАЯ АССР. На строительстве установки 
непрерывного коксования такелажники бригады Василия Гаши- 
на Грозненского строительно-монтажного управления с по
мощью шести тракторов С-80 подняли холодильник теплоноси
теля весом в 60 тонн на высоту 53,8 метра. Он является самым 
тяжелым аппаратом из технологического оборудования, монти
руемого на этажерке установки.

На снимке: подъем холодильника теплоносителя.
(Фотохроника TACC)j
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ДОРОГ КАЖДЫЙ ЧАС!
Сей узкорядно, сей перекрестно—будет высок урожай повсеместно

☆  ☆

Соревнование кукурузоводов

Решено, Андрей Ивачев: 
будем соревноваться!

Предлагаю вызвать 
на соревнование прасноярца 

шов. Филиппова
14 мая в нашей газете было опублщсовамо письмо Андрея 

Ивдчрна из Кемеррвркрй области, в котрром он вьхзнрд на со- 
ревнрвание известного нукурузовода нашей области Михаила 
Сажина из колхоза имени Жданова Зырянского района.

Сегодня мы публикуем ответ Михаила Свжнна Андрею Чвн- 
чеву.

Здравствуй, дорогой друг! Очень 
рад письму, 0|Публидованному в на
шей областной газете «Красное Зна
мя» 14 мая. Горячо приветствую 
твое желание соревноваться со мной 
и Николаем Манукошоким. Вызов 
твой охотно принго1аю.

Коротко расскажу, чем сейчас за 
нимаюсь. Делаем все, чтобы хорошо 
подготовиться к севу. Сам п о ш - 
маещь, вырастить по 700 центнеров 
зеленой массы кукурузы  с каждого 
из 120 гектаров —  дело не шуточ
ное. К работе на кукурузных план
тациях подготовлены трактор марки 
«Беларусь», сеялка СКГ-6. Правле
нием колхоза для .звена куплен 
культиватор КРН -4,2.

Готовясь к  севу кукурузы , мы 
провели три прж тическнх занятия. 
Все учились получать правильные 
квадраты. Учеба в производствен
ных условиях дала возможность 
убедиться в правильности регули
ровки техники, лучше обучить лю
дей квадратно-гнездовому способу 
сева. Квадраты получаются безуко
ризненные. В каждое гнездо высе
вается нужное количество семян 
кукурузы. 12 мая на полях нашего 
ко.тхоза специалисты районной и н 
спекции по сельскому хозяйству 
проводили практический семинар с 
кукурузоводами района. В их распо
ряжение я  предоставил овей агре
гат в боевой готовности. Звеньевьш 
сами разбивали поле, натягивали 
мерную проволоку. Участники семи
нара убедились на 'практике, что 
можно добиться получения четких 
квадратов.

Это очень важно. Кукурузоводы 
нашего района решили в первом го
ду семилетки в зрасти ть  по 3 5 0 —  
400  центнеров зеденой масср! куку 
рузы с каждого гектара. Поэтому 
мы тщательно готовимся к  севу.

Кукурузу будем сеять по хоро
шим предшественникам: 55 гекта
ров —  по черным парам и 55 гек
таров —  по ранней зяби. На всей 
площади ■прибили влагу. Внесли по 
10 тонн на гектар перегноя-сьш ца. 
На вывозке местных удобрений бес

перебойно работают три автомаши
ны. Заготовлено 2 7 0  центнеров ми
неральных удобрений. Их будем 
вносить при междурядной обработке 
посевов из расчета по 2 ,5  центнера 
на гектар. Провели три культивации 
почвы в агрегате с боронами. Первая 
культивация проведена на глубину 
12— 14 сантиметров, вторая —  на 
глубину 6—8 сантжнетров. Перед 
посевом почву прикатали. После по
сева будем делать повторные прика- 
тывания. Первое прикаты ваяие поз
волит выровнять поле и  добиться 
заделки семян на одинаковую глуби
ну. Второе прикатываяше обеспечит 
лучшее качество бороновании Иочвц 
до всходов и особенно после всходов.

21 мая рассчитываем приступить 
к  севу кукурузы. Сев постараемся 
провести в самые сжатые сроки.

Боронование начнем сразу же пос
ле посадки. Междурядную обра
ботку будем проводить в зависимо
сти от появления coiphakob и уплот
нения почвы.

Горячо одобряю твое обязательст- 
ро: получить по 6 0 0  центнеров per 
левой массы кукурузы  с каждого из 
200 гектаров с початками в молоц- 
но-восковой спелости. Уверен: сво
его добьешься.

Паши сибирские земли хорошие, 
кукуруза на них долж,на занять дог 
стойное место. Давайте организуем 
соревнование сибирских кукурузово
дов за высокие урожаи кукурузы . 
Мне бы хотелось помердтьсн силами 
еще и с тов. Филипповым из Крае? 

ноярокого края. Как смотришь на 
это, Андрей? Обмен опытом работы 
поможет нам и другим кукурузево? 
дам Сибири выполнить взятое обя
зательство —  в ы р а с т р ь  высокий 
урожай кукурузы . Жду твоего 
ответа.

Михаил САЖИН,
зверьеври чуиУРуаоводческого 

зрерз колхоза имени Ждаррва 
Зырянркрго райрна,

Проверяем выполнение взятых 
обязательств

в Дсиновском районе плохо 
подготовились к севу кукурузы

Отвечая на призыв передового ку
курузовода нашей области Михаила 
Сажина —  включиться в соревнова
ние за высокий урожай «королевы 
полей», кукурузоводы Асиновского 
района приняли обязательство выра
стить в этом году на всей площади 
посева кукурузы не менее 300  
центнеров зеленой массы с каждого 
гектара. Многие' зреньевые рассчи- 
т}.1ва]от получить урожай вьтше —  
пр 3 5 0 — 400 центнеров.

Почти во всех колхозах созданы 
м еханизрованны е звенья, ояи^ рас- 
прлагают необходимой техникой.

Но многие правления колхозов о 
кукурузаводческих звеньях забыли, 
как только начались полевые рабо
ты.
' По 300  центнеров зеленой мас
сы кукурузы с каждого из 70  гек
таров репгйли вырастить в колхозе 
«Вард». Однадо здесь мало что сде
лали, чтобы выполнить это обдза- 
тельство. Кукурузосажадна__ к  работе 
не подготевлена. В атей Хартели 
трактор-'пропашнйк все еще нахо
дится в ремонте, за обработку зе

мельных участков, отведенных под 
кукурузу, еще нр (ралйсь.

В сельхозартелп «Краснее анамя» 
создано цеханйзиравднйое звецо.
Здесь имещтря новая кукурузоса
жалка, два твЗ'Кгофа-пропащндК'!! 
навесной культиватор и другие ору
дия. Прявдение колхоза, агроном 
TOiB. Попов правильно реши.тги сев 
кукурузы нворестп только квадрат
но-гнездовым способом. Но подго

товки к ЭТОМУ не ведется никакрп. 
Кукурузосажалка, собранная на
спех, стоит у  колхозной КО'НТОРЫ. 
Практических занятий по обучению 
колхозников квадратно-гнездовому 
севу кукурузы не проводится.

Почти декаду находился в колхозе 
«40 лет Октября» аррояом районной 
инспекции по сельскому хозяйству 
ТОВ, Бастрыгин, но там так и не 
организовали вывозку перегноя на 
кукурузные поля. Не проводятся 
практические занятия с кукурузово
дами. Почти не вывозились удобре
ния на кукурузные поля в колхозах 
«Заря», имени Жданова, «России» 
И некоторых других.

По-прежнему стоят в  стороне от 
вопросов сева кукурузы руководите
ли Асино'вской РТС. Директор стан
ции тев. Ивашов, инженер тов. Си
нявский плохо готовятся к севу к у 
курузы квадратно-гнездовым enpeq- 

бом. Ни о р а  кодхозяая кукурузная 
сеялка до сего времени не переобо
рудована дли параллельного перено
са мерной проволоки. А в Миррофа- 

•цовокой РТС такое переоборудование 
сеялок под руководствам инженера 
TOiB. Русинова уже завершается.

О иепадготовленности »гногих ме- 
ханизироранных звеньев К РеВУ ку- 
КУПУзы хорощо знают в райкевдр 
КП(ЗС, В райисполкоме, в районной 
инспекции но седьсАому хозяйсдвУ- 

j По быстрых и  действенных мер цо 
! устранению недостатков не прини

мается.
И. КОРШУНОВ.

сет хутуруттш
Кукурузоводы колхоза «Путь Октябри» Цыикинп-Тррицкоро района 

вдера приступили к севу кукурузы. Еемеемольское звено т. Макеева ре
шило вревшВДь ату работу в  нерколько дней.

Соревнование 
районов н а севе

КРЛЦАВД5ВСКЙИ ^  
ЧАЧЙСКИЙ

В соревновании этих двух 
районов на 20 мая впереди 
идет Чаикский район. Здесь по- 
сеярр 2g,3 процента к  плаНУ 
яровых, в том числе 88,Э про
цента цщеннцЫ' За 19 мая кол
хо зы  района дал и  прирост н а 
ерве 4,8 нроцента к  цлану.

Намного отстают ОТ сдонх 
соседей колхозы Колнашевскр- 
ТО района, йэ  ЭТУ дату они по
сеяли вергр лишь 11,6 процен
та, или на 4 процента меньше, 
чем н прошлом году на эту да
ту. Пшеницы посеяно 20,5 про
цента к  плану. Прирост за 19 
Ыан составил всего лишь 8,1 
нроцента. Отртают крлпащ ев- 
цы й с весенней пахотой-

Как в том, так и другом рай. 
оне пренебрегаю т узкорндны м  
и перекрестным споробами се. 
ва, прнтн нигде цац рледует не 
органивовано прицаты вэние 
почвы,

ПАРАБЕЛЬСКИИ — 
КАРГАСОКСКИИ ф

Колхозы обоих районов мед
ленно развертывают полевые 
работы, до сих пор не присту. 
пили к  севу яровых. План вес- 
новспашки колхозы Каргасок- 
ского района выполнили только 
на 8,8 процента, а  Царабель- 
екого — лишь на 5,8 процен- 
та. Располагая большим коли
чеством  текинки и им ен свы ш е
1.000 гектаров подготовленной 
земли, р^бводители колхозов 
Парабельского района проявля
ют исключительную неоргани. 
зовенность в использовании 
техники. Больщннртво трантр- 
ров иснольвуется В ОДНУ смену, 
с перебоями из-за плохого тех. 
Нического обслуживания. За 
сутки 19 мая весь тракторный 
парк сделал менее половины 
того, что предусмотрено НО 
нормам- й  колхозе им ени Куй
бышева, например, из четырех 
тракторов в этот день работал 
один- Цодобное полощенне в 
колхозах «Победа», «Ново- 
строй» и некоторых других.

Парабельскому и Каргасок- 
скому райкомам партии и рай- 
Нсполномам необходимо при
нять самые решительные меры, 
чтобы преодолеть отставание 
на весеннем севе.

it ☆ ☆  if:

Агитаторы в поле

ЗАКОНЧИЛИ

ПЫШЕИНО-ТРОИЦКОЕ. Колхоз
ники сельхозартели «Пролетарская 
крепость» 20 мая заверш или сев 
всех зернобобовых культур и при
ступили к  посадке картофеля. К 25 
мая они намерены закончить посад
ку картофеля, сев кукурузы , а к 
1 июня напахать не менее 3 6 0  гек
таров майских паров.

На сене особенно хорошо работал 
тракторист Василий М агазинни- 
ков, его агрегат ежесменно засевал 
по 4 2 — 43 гектара при норме 38 , 
Иван Бррцло вепдхивал за сцену 
1 0 — 12 гектаров. Тракторист Тол
качев работает первый год, но он 
быстро освоил технику рождения по
севного агрегрта и зр сцену засевал 
по 40  гектаров, сйстематичрскн пр- 
ревыполнад норму.

Агитатора Анатолия Зорина из 
колхоза «Сибиряк» Туганскиго рай
она в течение дня можно увидеть в 
цолеврднеских бригадах, возле 
трзкторных агрегатов —  таи, где 
срйнас идет напряженная борьба за 
будущий урожай.

Анатолий Зорин —  шофер лег
ковой машины. По долгу службы он 
за день объезжает многие километ
ры колхозных полей, встречается с 
полеводами, животноводами. Встре
чи с людьми использует он и как 
агитатор: проводит беседы, читает 
свежие газеты, журналы, рассказы
вает об опыте работы передовых 
механизаторов, полеводов. Вот поче
му всякий ваз. когда Анатолий Зо
рин приезжает в тракторный отряд 
или в бригаду к полеводам, ко-чоз? 
ники знащт. что сейчас они услы
шат что-нибудь новое.

Накануне весеннего сева партий
ная организация колхоза утвердила 
для агитационно-массовой работы 
среди колхозников 21 агитатора.

Секретарь партийной организации 
колхоза тов. Цавлющенко провел с 
ними совещание, проинструктировал 
их, рассказал о задачах агитаторов 
на период весенне-полевых работ.

Частым и желанным гостем на 
полевых станах. в тракторных 
бригадах является заведую
щий клубом, агитатор Михаил За- 
лозный. Всю работу кО|Мсомолец 
Залозный перенес в эти дни в поле, 
Он хорошо оформил полевые вагон
чики, где ж ивут трактористы, ча
сто выцускает боевые листки, орга
низует среди колхозников в свобод
ное от работы время рррцкие чит

ки свежих газет, журналов, беседЫ-
Нрлавно, например, тракторист 

Иван Черняев на тоакторе ДТ-54 за 
8 часов засеял 45  гектаров, что 
значительно вь|ще нормы. Этоцу 
сразу же была посрящена очередная 
«молния» об опыте работы передо
вого тракториста.

Активно включились в агитаци? 
онно-марсовую работу на севе аги? 
тзторы колхоза «Красное знамя». 
Здесь чавто выпускаются боевые ли
стки, сатирическая газета «Колюч
ка». Агитаторы знакомят хлеборо
бов со всеми важнейшими события? 
МИ, происходящими внутри нашей 
страны И за рубежом, помогают под
водить итоги соревнования тружеии? 
ков полей сроеТо колхоза и сообща? 
юф о них колхозникам, распростра
няют передовой опыт.

В. КУЗНЕЦОВ.

Полевой стан— центр культпрооветработы
Инициатива сельского кл)1ба

ЕОЖЕВНИЕОВО. (По телефону).
](ор0шо работает в дни весеннего 
сера Ново-Покровекий сельский 
клуб- Под руководством партийной 
организации ко.чхоза заведующий 
клубом С. Селезнев организовал на

глядную агитацию. На всех 
полевых станах имеются кра
сочно оформленные стенды под об? 
щим заголовком «Семилетний план 
колхоза «Заветы Ленина», написа? 
ны лозунги, призывающие колхоз
ников дорожить каждой минутой на 
весеннем севе, строго соблюдать 

правила агротехники.
На полевых станах имеются биб

лиотечки-передвижки, свежие газе
ты и журналы, музыкальные инст

рументы, радиоприемники. На каж 
дом стане ведется бюллетень сорев
нования механизаторов. С помощью 
заведующего клубом коммунисты и 
комсомольцы колхоза ежедневно 
выпускают боевой листок в 10 эк
земплярах, которые рассылаются по 
всем полевым станам. В нем рас

сказывается о передовиках, их опы
те работы, остро критикуются не
достатки. Тов. Селезнев является 
редактором местного радиорещания. 
Каждый вечер по радио передаются 
итоги работы на севе.

На полевые станы выехала кино- 
передрижка, готврится к  от’ьезду 
агитбригада.

Концерты на полевых 
станах

Большую помощь н организации 
культурно-массорой работы на по
лях оказывает партийной организа
ции колхоза имени XXI съезда 
КПСС Вороновский Дом культуры. 
Его агитбригада с начала сева по
бывала во всех населенных пунк
тах, а сейчас обслуживает механи
заторов, ЖИВУЩИХ на полевых ста
нах. Свои концерты агитбригада 
всегда связывает е местными фак
тами.

S- I I
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Высокий \ 
трудовой 

накал
Н. ИВАНОВ

О

Члены колхоза «Путь социализ
ма» Томского района в этом году ре
шили получить в среднем е каждого 
roKTaipa по 14  центнеров зерна в 
амбарном весе, по 1 3 0  центнеров 
овощей, по 150  центнеров картофе
ля, не менее 300  центнеров зеленой 
массы кукурузы с гектара, почти в 
четыре раза увеличить посевы мно
голетних и однолетних трав.

Мехаяизаторы кодхоза первую 
борозду проложили 3 мая. Григорий 
Иыбин, опытный механизатор, хо- 
рощр знающий все особе'нности мест
ных нолей, сразу же рзял высожне 
темпы работы и заноевал первенст
во в  соревнвва'вии трактористов кол
хоза.

Вцврге с прицепщиком 'Борисом 
Алимовым он РОЩил первенство це 
уступать. Однако этого сделать не 
удало1Сь: переходящий вымпел завое
вал тракторист Василий Буев, недав
но вступивщий в колхоз,

?— Это —  временное явление, ??? 
заявил Борио.

Григорий молчал, но на душе бы'' 
ло неснекейно. Каждый год ои. Гри-

«ft*
-т

На снимке: тракторист Григорий Цнбиц.

горий Дыбил, был впереди, а нынче 
вдруг отстал. Обогнал тракторист, 
который первый год работает на 
здешних полях. Василий Буев —  
волжаиин, привык к волжским про
сторам полей. А тут прихо'Дится ра
ботать на маленьких участках. На 
первых порах у него действительно 
получалось плохо: работал на со
весть, а плелся в хвосте. Приомат- 
рпвался, учился у старожилов, во 

время пересмены подробно расспра
ш ивал их.

— Поставь в пару с Цыбиньш. У 
него щ учусь , ???? попросил ои брета? 
дира.

Иван Филиппович Тарануха понял 
механизатора. Несколько дней сов
местной работы показали, как важ 
но хорошее знание полей. Н Буев 
вш орв обогнал Григория Дыбина,

...Василий оглядывается назад. 
Там, В синей дымке, черным жуком 
полз трактор Григория Дыбина. На 
другом конце поля гудят машины 
Василия Малова и Владихгира Кузне
цова. Ребята изо всех сил старают
ся обогнать Буева. Работают хоро
шо. Василий знает, что простоев у 
соседей нет, смена проходит напря
женно.

На дороге показался юркий «га
зи к»— едет бригадир, наступает ко
нец смены. Еще к м г а  два и— на за
правочный пункт. Пока подойдет на
парник, нужно успеть осмотреть 
трактор, плуг, подтянуть крепле
ния, добавить горючего.

Иван Филиппович привез для всех 
радостную весть: план весновспашки 
вьшолнен. Но Василия он огорчил: 
переходящий в ы ш ел  ему придется 
отдать Григорию Дыбину, который 
слова вырвался еперед.

Наши претензии к PTG
КОЛПАШЕВО. (По телефону).

Сельские механизаторы упорно бо* 
рются за выполнение принятых 
обязательств. С первых дней весен
них полевых работ трактористы 
наших колхозов стали давать по 
полторы— две нормы за смену. 
Взять, к  примеру, тракториста тов. 
М. Карташова. За ночную смену он 
пашет до 10 гектаров при норме 5. 
Умело водит посевной агрегат трак
торист тов. Смердин. Вместе со 
старшим сеяльщиком т. И. Баскаль 
он засевает за смену сверх нормы 
по 4 — 5 гектаров. Особенно высо
кой выработки добивается тракто
рист т. Милованов. Он в первый же 
день сева на тракторе ДТ-54 сцепом 
двух сеялок засеял за смену 52 гек
тара зерновых культур.

Успехи механизаторов были бы 
еще значительнее, ес.ти бы работни
ки Чажемтовской РТС имели с нами 
тесную связь, постоянно помогали 
нам в работе. Однако этого нельзя 
сказать. Мы давно не видели в ко.ч- 
хозах главного инженера РТС тов. 
Карсакова, редко бывают у нас и 
другие работники РТС. Техническое 
обслуживание бригад организовано 
плохо. Дравда, в колхозе имени Ми
чурина на период весеннего сева 
прибыла передвижная автомастер
ская с механиком тор. Маньковым^. 
Он остановился на центральной 
усадьбе колхоза и дальше никуда не 
выезжает. Если, например, нужно 
срочно отремонтировать какую-ни
будь деталь у работающих на поло
се агрегатов, то водитель должен 
везти ее к  походной мастерской за 
несколько километров. Иногда бли
же сьездить в р т е ,  чем на цент
ра,тьную усадьбу артели. Маньков в 
другие бригады не едет. На этот

счет он получил особое распоряже
ние директора РТС тор. Чудинова.

— У нас станция на хозрасчете, 
—  говорит тов. М аньков.— Нам не- 

вьподно разъезж ать по бригадам. 
Вот тов. Чудинов и  распорядился 
стоять на одном месте.

Такой «коммерческий» подход к  
делу очень вредит севу. Он дорого 
обходится колхозам. В РТС, видимо, 
забыли, что значит весенний день, и 
не дорожат им. Об этой забывчиво
сти говорят и  другие факты.

Дри составлении рабочего плана 
в колхозе «Победа» делали расчет 
на работу всех тракторов. Но один 
из них до сего времени стоит на 

ремонте в мастерских РТС. Вот уж е 
20 дней, как  в РТС собирают его 
мотор.

Тракторный плуг колхоза вмени 
Мшгурина привезли из РТС только 
к 16 мая. В горячую пору приш
лось отрывать трактор, занятый на 
весеннем севе, чтобы доставить его 
на место. До плуг оказался не при
годным к работе, пришлось его 
вновь отвозить в РТС.

В этом же колхозе ремонт некото
рых тракторов был произведен, как 
говорят, «на ЖИВУЮ ннтку». Так. У 
трактора №  48 ноставили под ци
линдр пробитую прокладку. У трак
тора №  43 неточно расточили при
водной вал. Все это приводит к  про
стоям тракторов в дорогое весеннее 
время.

В дни сева мы ждем от работни
ков Чажемтовской РТС лучшей тех^ 
нической помощи.

С. ЕВДОКИМОВ,
бригадир колхоза «Победа»,

В, АНДРОСОВ.
бригадир колхоза имени Мичу

рина Колпашевеного района,

Агитбригады обслуживают 
хлеборобов

Н апряженная пора сейчас у  кол
хозников —  идет весенний сев. Не 
счетаясь со временем, труженики 
колхозных полей работают на севе, 
0|беспечирая богатый урожай. И как 
приятно отдохнуть после трудового 
дня, особенно если отдых хорошо 
орган HaoiBaH.

Агитбригады районных домов 
культуры дают в эти дни десятки 
концертов на полевых станах.

В редакцию продолжают посту
пать письма из районов области, в 
которых рассказы вается о работе 
агитбригад.

Из Зы рянки сообщают, что агит
бригада районного Дома культуры 
дала в колхозах района не
сколько концертов. В агитбригаде —  
лучшие участники художественной 
самодеятельности; концертная про
грамма разнообразна и соде'ржатель- 
нз.

Свой первый концерт для хлебо
робов агитбригада щегарского рай
онного Дома культуры дала в пере? 
довом колхозе имени Ленина. В про
грамме —  песни и пляски, дуэты и 
художественное чтение, интермедии 
и сатирические обозрения на мест
ные темы. «Концерт щрощел живо и 
интересно. Агитбригада намерена 
обслулсить все тракторно-полеводче
ские бригады колхозов района, ока
зать помощь в оформлении нагляд
ной агитации и  выпуске боевых ли
стков и  «молний». —  пишут в ре
дакцию тор. Оцицирер и дщ евтор 
шегарского районного Дома культу
ры тов. Стоякин.

Как сообщает тов. Волкова из 
Бакчара, агитбригада Дома культу
ры такж е выехала в колхозы. На 
днях в колхозы поедет агитбригада 
средней школы.

„ В И И М А И И Ш  Г О В О Р И Т  
Ш Е Г Л Г С К М Ш  Р Л Д М О У З Ш Ж ^

На период сева в Шегарском рай-  ̂ ся о передовиках весеннего сева.
Ежедневно передаются сообщения о 
ходе полевых работ в соревнующем
ся с Шегарским Кожевниковском 
районе.

оне организованы ежедневные пере
дачи последних известий по радио. 
В передачах дается обзор полерых 
работ за истекшие сутки, сообщает-

—  Пока вы  заканчивали весно
вспашку, —  говорит Иван Филип
пович Тарануха, —  мы 65 гектаров 
овса посеяли.

К механизаторам приехал предсе
датель колхоза Николай Васи,тьевич 
Фалеев.

— Задача доставлена такая : 20 
мая закончить сев всех зерновых 
культур. Мы можем посеять зерно
вые раньше. Как думаете вы?

Григорий Цыбин прикинул: вес
новспашка закончена. Есть десять 
сеялО'К. Посеять нужно О'коло 600 
гектаров.

—  Мож1Но сев зерновых закончить 
к  17  мая, —  твердо произнес он.

Его поддержали другие.
—  Тогда не будем терять время, 

—  сказал председатель.
И снова на полях зарокотали 

тракторы, а по проселочным доро
гам помчались автомашины, гру
женные зерном.

***
17  мая приближалось быстро. Изо 

дня в день наращ ивались темпы 
сева. B nepe^ f по-прежнему шел 
Григорий Цыбин. Вместе со своим 
нанарникоц Владимиром Кузнецовым 
они ежедневно перекрывали норму 
выработки в полтора— два раза. Пе
реходящий красный в ы ш ел  разве
вался на их тракторе.

—  Прочно ты его приколотил, —  
не раз е восхищением говорил Васи
лий Буев А ярш ву. Как он ни ста
рался, а сравнять счет с передовым 
механизатором не удавалось. Наобо
рот, разрыв Б показателях с каждым 
днем все увеличивался и  увеличи
вался.

Люди своим трудом крепко его 
удерживают, — , отвечал Григорий 
Цыбин.

Люди в агрегате действительно 
подобрались работящие. Цодвозчив 
зерна Иннокентий Никацоравич Фом- 
кин поставил дело так, что семена 
всегда к  сеялкам доставлялись во
время и в достаточном количестве.

16 мая механизаторы с интересом 
рассматривали боевой листок, в ко
тором крупными буквами было напи
сано: «Посеяно зерновых 428  гекта
ров... Механизаторы, берите при
мер с лучшего агрегата ‘ Григория 
Цыбина!».

Из боевого листка мехаяизаторы 
такл:е узнали, что посеяно 25  гек
таров картофеля, полтора гектара 
моркови и свеклы.

В этот день люди работали с осо
бым упорством и настойчивостью, 
стремились вьш оляить взятое обяза
тельство.

В воскресенье, 1 7  мая, стало из
вестно, что передовые колхозы рай
она «Путь к  коммунизму», «Серп и 
молот» ближ и к заверщенню сера 
зерновых. Все с нетерпением ждали 
учетчика. Он должен принести радо
стную весть об окпнчании сева зер
новых.

Вано утром 18  мая к  механизато
рам приехал председатель,

—  Поздрав.тяю вас, товарищи, с 
первым успехом, —  председатель 
ШИРОКО улыбнулся. —  Сер зерновых 
закончен. Но это еще— первая лас
точка. Впереди много работы.

Да, механизаторы знают, что это 
только первый шаг на пути борьбы 
за высокий урожай.

•X
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Новые резервы вступают в стройШ>9,тя
reiK^MwocKort»

врогресол

Этот просторный светлый цех 
протяженностью в сто двадцать» мет
ров вступил в строи в цонце прош
лого года.

—  Семилетку мы начали в но
вом, хорошо оборудованном поме
щении, говорит начальник меха
носборочного цеха Томского ма
нометрового завода Д. М. Новок- 
шонов. —  В таких условиях легче 
брать рубежи, которые стоят перед 
нами в ближайшие годы.

Еще полгода назад в адрес обла
стных организаций и совнархоза 
шли тревожные письма и телеграм
мы: Томсьщй манометровый завод 
срывает выпуск тахометров. А без 
8ТИХ небольших приборов нельзя 
закончить монтаж электростанции, 
спустить на воду новый корабли, 
выпустить тепловоз. Нехватка тахо
метров сдерживала работу многих 
предприятий страны.

Невыполнение планов объясня- 
' лось не только недостатками произ
водства. В тяжелых условиях п р и 
ходилось работать создателям этих 
точных приборов. Цех был разбро
сан ПО'всей территории завода в 
пяти небольших помещениях. Ме
таллообрабатывающие станки и 
верстаки слесарей-сборщиков стоя
ли тесно прижавш ись друг к  другу. 
Нередко двум слесарям приходилось 
работать за одним верстаком. Внут
рицеховая транспортировка деталей 
была фактически межцеховой, так 
как  их приходилось переносить из 
одного помещения в другое.

Теперь в новом просторном кор
пусе, в три раза превышающем 
старые производственные площади, 
—  два отделения: металлообрабаты
вающее и сборочное. В отдельных 
комнатах оборудованы малярная 
мастерская и ртутная лаборатория, 
которых раньше не было.

Перебазировка цеха 
производственные площади позволи
ла установить новые станки, хоро
шо разместить все оборудование.

внутрицеховой транспортировки 
заготовок и деталей.

Особенно изменилось лицо метал
лообрабатывающего отделения.

Яркие солнечные лучи отражают
ся от окрашенных в зеленый цвет 
станин настольных токарно-вицто- 
ррзных станков, выстроившихся 
вдоль всего металлообрабатывающе
го отделения. Они очень удобны и 
значительно производительнее
прежних, эти новые станки. Внеш
не они похожи на ножные швейные 
машины. Все моторы, все трансмис
сии спрятаны в столы, подача у 
них механизирована. Точность на
резки резьбы, обточки, проточки 
мелких деталей значительно повы
силась.

Установлены новые мощные ре
вольверно-токарные станки, имею
щие больший диапазон подач и ско
ростей, снабженные взамен часто 
рвущихся сшивных ремней прочны
ми стройными.

—  Работать на таком станке, —  
говорит один из лучших станочни
ков цеха Яков Неведимов, —  одно 
удовольствие: удобен в обслужива
нии, безотказен 0*^36040.

Пополнился цех шлифовальными, 
универсально-токарным, горизон
тально-фрезерным станками и дру
гим новым оборудованием. Цех вы
пускает несколько типов тахометров 
и других точных приборов.

С самого начала первого года 
семилетки создатели тахометров 
взяли высокий темп. Из месяца в 
месяц они церевыцалняют планы 
выпуска продукции.

Нерколько месяцев заводскому

корпусу, а уже в его стенах роди^ 
лось немало нового.

Сейчас семь бригад борются за то, 
чтобы получить почетное звацие кол
лектива коммунистического труда.

Лучшая из них —  бригада слеса- 
рей-сборвдиков Александра Быкова. 
Каждый из восьми членов бригады 

дает на сборке и регулировке при
боров по две с лишним нормы в 
смену.

Но не только этим знаменита пе
редовая бригада сборщиков. Здесь 
рождается немало новых идей., но
вых технических решений.

—  Эпоха такая, —  с гордостью 
говорит Александр Быков, —  каж 

дый должен быть творцом техниче
ского прогресса.

Взять, к  примеру, Валентина Сто
лярова. Передовой, технически гра
мотный рабочий. Он собирает два 
типа тахометров. Приборы очень по
д о ^  друг на друга. Основная 
разница —  у одного из них есть 
счетчик. Новатор обратил внимание 
на то, что некоторые шестерни вы
полняют одну и ту же функцию, а 
имеют разную форму. 0.н предложил 
унифицировать шестерни. Это поз
волит избавиться от изготовления 
лищней детали.

Ищущих людей в цехе немало. 
Главное их внимание направлено на 
механизацию, улучшение техноло
гии производства.

Фрезеровщик тов. Чернов, напри
мер, предложил производить накат
ку делений на одной из деталей 
рентгеновской камеры на шлифо
вальном станке. Раньше эта опера
ция осуществлялась вручную.

Слесарь тов. Коробов применил 
кондуктор для разметки основания 
тахометра перед сверлением. Эта 
операция такж е производилась 
вручную. Предложение новатора не 
только облегчило труд рабочих, оно 

на новые точность работы, повы
сило культуру производства.

В новом корпусе внедрено __ еще 
несколько ценных предложений.

2 4  июня 
ЦК КПСС 

с большим
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редакцию
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значительно сократить расстояний* р созыве
1 9 5 9  года Пленума 
встречено в коллективе

анализируют 
вые резервы.

—  Особое внимание Коммунисти
ческой партии к вопросам комплекс
ной механизации и автоматизации 
производства. —  говорит секретарь 
цеховой партийной организации 
тов. Бикинин, —  заставило нас еще 
раз внимательно проанализировать 
состояние борьбы за технический 
прогресс в нашем цехе. Вывод один 
—  эта борьба ведется еще с недо
статочным размахом, в ней участ
вуют не все члены нашего коллек
тива.

Партийная организация сосредо
точивает внимание коллектива на 
нерешенных задачах, мобилизует 
его энергию на досрочное выполне
ние семилетки.

Один из больных воцросов ^  к а 
чество тгриборов.

На новых производственных пло
щадях брак значительно уменьшил
ся. Но и нынешнее положение дел 
не удовлетворяет коллектив передо
вого на манометровом заводе цеха.

Недавно прошло партийное собра
ние, на котором состоялся большой 
разговор о качестве выпускаемых 
цехом приборов. На собрании гово
рили о недостаточной внимательно
сти отдельных рабочих, о слабом 
контроле со стороны мастеров за 
качеством изделий, о некоторых

Первое место в механосборочном цехе Томского манометрового 
завода занимает бригада слесарей-регулировщиков А. Ф. Быкова, 
которая борется за званце коллектива коммунистического труда.

На снимке: передовики бригады (слева направо) — бригадир 
А. Ф. Бьпсов, члены бригады И. В. Немытченко и А. И. Репа. Каж
дый из них дает ежесменно более двух норм.

Фото Ф. Хитриневцча.

конструктивных недостатках от
дельных приборов, ведущих к  бра
ку. Резко критиковали и снабжен
цев цеха и  завода, цо вине кото
рых нередко нарушается ритм в ра
боте, что ведет к  спешке, а, в кон
це концов, к  снижению качества 
приборов.

одобрением. ,  ^mvT но ^ Т р е з в о ,  без шума и зазнайстваанализируют свою работу, ищут но- оценивают в цехе свою работу, ост
ро критикуют недостатки, настой
чиво ищут резервы. Это помогает 
сборщикам из месяца в месяц пере
выполнять план, улучш ать свои 
показатели. Недаром в эти напря- 

дни борьбы за досрочное 
выполнение плана первого года се- 
ми.тетки переходящее Красное знамя 
завода находится в руках дружного 
коллектива механосборочного цеха.

...Технический прогресс! Много
образны его проявления в нашей 
советской действительности. Техни
ческая реконструкция— одно из та
ких замечательных проявлений. Она 
позволяет заменить устаревшее обо
рудование, внедрить передовые тех
нологические процессы, комплексно 
механизировать п автоматизировать 
производственные процессы.

Скоро будет сдан другой новый 
корпус завода общей площадью 
7 ты сяч квадратных метров, а за 
ним —  третий. Томские приборо
строители получат новые возможно
сти для увеличения производства 
выпускаемых и освоения новых ви
дов приборов, которых жтут маши- 
ностроите.ти страны.

Е. ШАТОХИН.

Каждой семье— 
газету и журнал
с  каждым годом растет число 

подписчиков на газеты и журналы. 
В этом году население г. Томска 
выписало на J 0.000 экземпляров 
газет и журналов больше, чем в 
1958  году. Однако многими подпис
ка была оформлена только на пер
вое полугодие —  до ИЮЛЯ- Конечно, 

подписчики делали это, рассчитывая 
продлить подписку на второе полу
годие 1959  года, и наш долг —  
помочь им в этом.

Сейчас проводится подписка на 
газеты и журналы на второе полу
годие. Началась она с 15 апреля, 
а ряд подписных цунктов на пред
приятиях и в учебных заведениях к 
ней еще не приступил.

Например, несмотря на то, что 
подписка у трети рабочих ма
нометрового завода кончается 
1 июля, здесь еще не выделены за
ведующий подписным пунктом и об
щественные уполномоченные по це
хам ц отделам. В университете, мед
институте, ра лесоперевалочном ком
бинате такж е не выделены общест
венные уполно1Мочецные по прове
дению подписки.

Подписка на центральные журна
лы принимается до 1 -го июня, на 
центра.чьные газеты —  до 13 июня. 
Принимается подписка на област
ные газеты «Красное Знамя», «Мо
лодой ленйкец».

О своевременной подписке трудя
щихся на газеты и журналы долж
ны позаботиться партийные, проф
союзные и комсомольские организа
ции. Необходимо выделить общест
венных уполномоченных по цехам, 
отделам, факультетам и группам, 
хорошо организовать их работу и 
дать возможность каждому трудя
щемуся своевременно подписаться 
на газеты и журналы на второе по- 
.чугодие 1959  года.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
начальник отдела «Союзпеча

ти» Томской конторы связи.

—  Новые-----
мастера спорта

— — -ХОРОШИЙ ПОЧИН 
ТРУДЯЩИХСЯ 

ВОКЗАЛЬНОГО РАЙОНА-
Сессия Вокзального районного Совета депутатов трудящ ихся 

одобрила начинание юолле1КтиВ'Ов предприятий района, взявш их 
повышенные социалистические обязательства в честь июньского 
Пленума НК КПСС.

Решено полугодовой план по выпуску валовой продукции всей 
промышленности района выполнить к  23 июня и выпустить сверх- 
плановой продукции на 21 миллион рублей. Коллективы заводов, 
Фабрик и артелей решили внедрить в первом полугодии не менее 
800  рационализаторских предложений с годовой экономией в три 
с половиной миллиона рублей.

Стремясь достойно встретить июньский Пленум ЦК КПСС, кол
лектив подшипникового завода обязался на неделю раньше срока 
выполнить полугодовой план по товарной продукции. Рабочие, ин
женерно-технические работники завода «Томкабель» обязались 
закончить выполнение плана шести месяцев ко дню открытия 
Пленума, программу мая и июня перевыполнить на четыре про
цента, сэкономить 180  тысяч киловатт-часов электроэнергии, 
внедрить в производство не менее 55  рационализаторских предло
жений с годовой экономией 300  ты сяч рублей.

На 2 0 0  ты сяч рублей сверхплановой продукции обязался выпу
стить до конца полугодия химфармзавод. Коллективы шпалоцропи- 
точноге завода, паровозного депо план шести месяцев обязались 
выизднйть на десять дней раньше срока. Спичечная фабрика «Си- 
бноь» решила закончить полугодовой план к  17  июня и до конца 
месяца дать продукции еще на миллион 3 0 0  ты сяч рублей.

Высокие социалистичесжие обязательства в честь предстоящего 
Пленума ЦК КПСС взяли такж е коллективы махорочной фабрики, 
артелей «Художеетвеиный труд», «Обувщик», дрожжевого завода 
и других предприятий.

Трудящиеся Вокзального района вы.'шали на социалистическое 
соревнование коллективы предприятий Кировского и Куйбышевско
го районов города Томска.

Большой производственный подъем
Томские кабельщики горячо поддержали 

почин московских предприятий

Коллектив завода «Томкабель» 
горячо поддержал патриотическое 
начинание передовых московских 
предприятий, развернувш их сорев
нование за достойную встречу 
июньского Пленума ЦК КПСС.

За последние годы на заводе про
ведены значительные работы по ме
ханизации и автоматизации изготов
ления кабелей. Введен в строй но
вый цех врубовых кабелей, где ос
воено пять поточных линий по из
готовлению различных типов кабе
лей для угольной промышленности, 
в кабельном цехе установлены два 
агрегата непрерывной вулканиза
ции, в волочильном цехе —  пять 
высокопроизводительных новых ма
шин, в обмоточном цехе модернизи
рованы многие обмоточные машины. 
Освоено производство ряда новых 
видов продукции.

Идя навстречу Пленуму Цент
рального Комитета, кабельщ ики 
обязуются усилить борьбу за техни
ческий прогресс, встретить Пленум 

новыми производственными успеха
ми.

Полугодовой план вы пуска про
дукции решено выполнить к  24  
июня, а в мае и июне дать не мень
ше 4 процентов сверхцлановой 
продукции, повысить производи
тельность труда на 2 процента про
тив плана.

За счет осуществления режима 
экономии, повышения производи
тельности труда и совершенствова
ния технологии производства кол
лектив обязался дать во втором

квартале не менее 350  тысяч руб
лей сверхплановых накоплений.

До дня открытия Пленума реш е
но смонтировать и  сдать в экс
плуатацию поточную линию по про
изводству изолированных жил, ше
стифазную крутильную хгащцну, 
агрегат совмещенного волочения и 
отжига алюминиевой проволоки, ос
воить производство контрольных 
кабелей с алюминиевой жилой и об
легченных сварочных кабелей. Ра-- 
циона.чизаторы завода обязались за 
это же время внедрить не менее 
55 предложений, которые позволят 
сэкономить за год не менее 300  ты 
сяч рублей.

В эти дни кабельщ ики трудятся с 
большим подъемом. Сейчас в цехах 
проходит двухмесячник-смотр ре
зервов производства. В нем ак 
тивно участвуют сотни рабочих, 
служащих и  инженерно-техниче
ских работников. Только за первый 
месяц смотра постудило 370  цен
ных предложений. 118  из них вне
дрено в производство и  позволит 
экономить 1 .3 4 5  тысяч рублей в 
год.

Хорошо работают коллективы 
цехов врубовых кабелей, волочиль
ного, кабельного и другие. Многие 
рабочие завода регулярно дают по 
полторы и  более норм. В их числе 
—  волочильщики тт. Шедловский, 
Августинович, обмотчицы тт. Маев
ская и Быкова, вальцовщ ик т. Ру- 

салевич, бригады ошинцовщиков 
т. Шабаловского и  вулканизаторщи
ков т, Мецгера.

ПОЛУГОДОВОЙ ПЛАН^ 
к  15 ИЮНЯ

На стыке смен состоялось много
людное собрание рабочих и служа
щих Томской текстильной фабрики. 
С сообщением о предстоящем Пле
нуме ЦК КПСС выступил секретари 
партийной организации тов. Ферд- 
ман.

Бригадир бригады, борющейся за 
звание бригады коммунистического 

труда, Виктор Ш иловекий одобрил 
инициативу московских предприя
тий, решивших организовать сорев
нование в честь Пленума Централь- 

,ного Комитета партии.

' Подсчитав свои возможности 
—  сказал он.— мы решили выпол
нить полугодовой план к  15  июня.

Предложение В. Шиловского на 
собрании единодушно поддержали.

Коллектив фабрики принял на 
себя конкретные обязательства: 
дать сверх полугодового плана про
дукции на 300  ты сяч рублей, меха
низировать транещортировку сырья 
в оплеточном цехе и транспортиров
ку готовой продукции; внедрить 
пневматическую подачу сырья.

Откладывая 
с недели на неделю

На нашем комбинате строитель
ных деталей iN: 2 треста «Стройде- 
таль» уже несколько лет говорят о 
механизации трудоемких работ, но 

1мало что делают. В частности, необ- 
I ходимо механизировать с помощью 

лебедки ТЛ-19 подачу бревен к  пи
лораме, а также тягу вагонеток в 
цехе сборного железобетона.

Крайне необходимы в нашем пи- 
лоцехе и компрессор для обдувания 
моторов и станков и станок-фуганок.

Внедрение этой механиз.тиии 
улучшит организацию производства, 
повысит производительность труда 
рабочих, облегчит его.

Ю. ЗАБОЛЕВИЧ, 
рамщик пилоцеха КСД-2 

треста «Стройдетапн».
о т  РЕДАКЦИИ: Письмо тов. 

Заболевича правильно освещает 
положение с механизацией произ
водства в пилоцехе КСД-2. Внед
рить подачу древесиць! на пило
раму с помощью лебедки ТЛ-19 
здесь должны были давно. Это 
предусмотрено управлением стро
ительства и промышленности 
стройматериалов совнархоза в 
плане органцзационно-технцческих 
мероприятий. Но на комбинате 
медлят с осуществлением механи
зации без всяких к тому причин.

— Лебедка ТЛ-19 нами получе
на, — рассказывает главный ин
женер КСД-2 тов. Нефедов. — 
На той неделе должны установить 
ее.

Разговор происходил в середи
не апреля. В мае редакция 
снова поинтересовалась, механи- 
зирована ли на КСД-2 подача 

I бревен к  пилораме, 
j —  У нас все готово, осталось I лишь присоединить кабель, думаем 
' все сделать на этой неделе, — 
ответил директор предприятия 
гов. Кваш нин.

С «той» недели на «эту» от
кладывают руководители комби, 
ната н другие неотложные меро
приятия.

— Для обдувания станков и 
моторов нам нужен компрессор,— 
говорят руководители комбината, 
— трест же для этой цели выде
лил нам вентилятор № 3, а он 
не годится.

Медленно внедряется механиза
ция тяги вагонеток в цехах сбор
ного железобетона, хотя это мож
но было сделать уже давно.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Лес рубят—деньги 
не считают*'

Как сообщил секретарь партий
ной организации Парбигского лес
промхоза тов. Мамаев, материалы 
рабкоровского рейда, опублико
ванные под таким заголовком в 
№ 74 «Красного Знамени», об
суждались на собрании партийной 
группы Кедровского лесозаготови
тельного пункта совместно с чле
нами партийного бюро леспромхо
за.

Сейчас «аварийный» лес в 
районе автолежневой дороги под
бирается и вывозится. Пущен 
строгальный станок.

За халатное отношение к  рас
ходованию горючего заведующий 
складом горючего и смазочных 
материалов тов. Горшков привле. 
чей к  партийной ответственности. 
Старшему механику тов. Корни
енко указано на безответственное 
отношение к  работе. В настоящее 
время .установлена раздаточная 
колонка.

Принимаются другие меры для 
ликвидации бесхозяйственности.

1

Ю. ТЮМЕНЦЕВ.

„

Б. КАРТАШ ОВ.

ш

В. САМОЛКИН.

Постановлением совета Сою
за спортивных обществ и орга
низаций РСФСР присвоено зва
ние мастеров спорта трем том
ским спортсменам: Юрию Тю- 
менцеву («Труд») по конько
бежному спорту, Борису Кар
ташову («Спартак») по слало
му, Виктору Самолкину («Бу
ревестник») по двоеборью — 
прыжки с трамплина и гонки 
на лыжах.

Юрий Тюменцев выступал 
на соревнованиях на первенст
во вузов в Иркутске вне кон
курса. Он выполнил норму ма
стера спорта по сумме очков в 
большом многоборье (192,905 
очка) и на отдельных дистан
циях. Тогда же томский конь
кобежец выполнил нормы 
олимпийского конкурса на
10.000 м (17 минут 20,03 се
кунды) и на 1.500 м (2 минуты 
16,05 секунды). Это дает ему 
право быть кандидатом для 
включения в команду СССР на 
Олимпийские игры.

Борис Карташов 13 марта 
участвовал в соревнованиях на 
первенство ЦС «Спартака» в 
г. Алма-Ате. Там он и выпол
нил норму мастера спорта а 
скоростном спуске и в трое
борье.

На проходивших в Томске 
15—17 марта с. г. междуго
родних соревнованиях на приз 
Большого трамплина Виктор 
Самолкин в лыжном двоеборье 
(прыжки с трамплина и гонки 
на 15 километров) занял вто
рое место. Он набрал 448,0 
очка, превысиэ норму мастера 
спорта.

Первенство 
ДСО „труд 
по волейболу
17 мая на стадионе ДСО 

«Труд» начались соревнования по 
волейболу на первенство област
ного совета этого общества.

Если в первенстве 1958 года 
участвовало 28 команд, то сейчас 
их 51 с общим числом игроков 
5QO человек. Среди команд — 
победители прошлогоднего пер
венства мужская и женская 
команды Кировского района, а 
также мужская команда маномет- 
рощого завода и женская команда 
«Медик» — обладатели кубков 
облсовпрофа 1958 года.

Все команды разбиты на полу
финальные подгруппы. Три 
команды, занявшие первые три 
места в полуфиналах, получают 
право играть в финале. Команды, 
занявшие, первое место в финале, 
как по группе техникумов, так и 
по группе промышленных пред
приятий, получают право участ
вовать в зональных соревновани
ях.

В воскресенье состоялись пер
вые игры. Встречались женские 
команды техникумов.

Команда горного техникума со 
счетом 2:0 нанесла поражение 
волейболисткам библиотечного 
техникума.

Хорошее впечатление оставляет 
игра команды школы кули
нарного ученичества (тренер тов. 
Смирных). Во встрече с командой 
лесотехникума она доказала свое 
игровое преимущество и победила 
со счетом 2:0.

Команда педагогического учи
лища со счетом 0:2 проиграла 
команде фармацевтического учи
лища.

Среди женских команд про
мышленных предприятий встреча 
команд манометрового завода и 
«Теплоэлектропроекта» закончи
лась победой заводских спортсме
нок.

Во встрече мужских команд 
техникумов команда машино
строительного техникума легко 
выиграла у волейболистов топо
графического техникума со сче
том 2:0.

Слабо провела свою первую 
игру мужская команда фарма
цевтического училища, проиграв
шая команде индустриального 
техникума со счетом 1:2.

Встреча мужских команд Ки
ровского района, чемпиона 1058 
года, и завода «Снбэлектро'мото'р» 
вакончилась победой чемпиона со 
счетом 2:0.

М. БРЕСТОВИЦКИИ,
заместитель главного судьи 

соревнований.

Баскетболисты 
открЫли сезон
На стадионе ДСО «Труд» в 

Г. Томске состоялись игры на приз 
открытия летнего спортивного се
зона по баскетболу.

Хорошие результаты показала 
впервые выступившая мужская 
команда ДСО «Труд». Она со сче
том 13:7 победила спортсменов 
университета. Женская команда 
железнодорожного техникума по
бедила баскетболисток ДСО 
«Труд».

В финале розыгрыша у жен
щин встретились две ведущих 
команды города Томска — педа
гогического института и универ
ситета. Основное время не дало 
победы ни той ри другой коман
де. Для выявления победителя 
потребовалось дополнительное 
время. В результате упорной, ин
тересной борьбы победили сту
дентки университета.

У  мужчин в финале встрети
лись команды транспортного и 
педагогического институтов. Побе
ду одержали транспортники.

По окончании соревнований 
команды-победительницы были 
награждены дипломами областно
го совета Союза спортивных об
ществ и организаций.

В. ЗИНОВЬЕВ, 
главный судья соревнований, 

судья 1-й категории.
-•9Щ-

Районный партийный актив 
обсуждает работу организаций

ДОСААФ
Состоялось собрание партийного 

актива Кировского района г. Томска. 
Оно обсудило BoiHpoc «О состоянии 
оборонЕО-массовой работы на пред
приятиях, в учреждениях и учебных 
заведениях района». С докладом вы
ступил секретарь райкома КПСС тов. 
Будников.

Кировская райо'нная организация 
ДОСААФ насчитывает в своих рядах 
15 ты сяч членов. Первичные орга
низации за последнее время не
сколько улучшили свою работу. 
Только за прошлый год ими было 
подготовлено 599  шоферов, мотоцик
листов и  радистов, 173 парашютис
та, планериста и авиационных мо
делиста, 647  гребцов, пловцов и 
старшин шлюпок, 598  стрелков. 
1 .2 9 8  членов общества получили 
спортивные разряды.

В районе обучено 556  обществен
ных инструкторов.

Собрание ответило хорошую орга
низацию оборонно-массовой работы 
в горном техникуме, научио-нссле- 
довательежом институте вакцин и

сывороток, на электромеханическом 
заводе, в поликлиник^ IN: 1 . фарм- 
училище, школах №№ 8, 45 . В этих 
организациях систематически про
водятся занятия в оборонных круж
ках, организуются массовые спор
тивные соревнования, встречи с Ге
роями Советского Союза, участника
ми Великой Отечественной войны, 
оформлены стенды, отражающие де
ятельность первичных организаций 
ДОСААФ.

НаряЦу с этим, участники собра
ния указали, что не все партийные 
организации района достаточно вни
мания уделяют организациям 
ДОСААФ. Неудовлетворительно по
ставлена оборонно-массовая работа 
на заводах режущих инструментов, 
«Сибэлектроиотрр», манометровом, в 
«Желдорпрректе», «Теплоэлектро- 
проекте», университете, школах 
№№ 1, 10.

Намечены иеронриятия по усиле
нию оборонно-массовой работы в 
районе.
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На Женевском совещании 
министров иностранных дел

ЖЕНЕВА, 19 мая. (Спец. корр.
ТАСС). На сегодняшнем заседа
нии, проходившем под председа
тельством государственного се
кретаря США К. Гертера, мини
стры иностранных дел продолжа
ли обсуждение советского предло
жения о мирном договоре с Гер
манией, а также так называемого 
«комплексного плана», внесенно
го делегациями США, Англии и 
Франции.

С изложением позиции делега
ции Франции выступил Кув де 
Мюрвиль.

Он начал свое выступление с 
повторения своих прежних бездо
казательных утверждений о, том, 
будто СССР, внеся свои предло
жения о заключении мирного до
говора и по берлинскому вопросу, 
создал якобы «серьезный кризис» 
в Европе.

Французский министр ино
странных дел взял на себя невы
полнимую задачу доказать, б.удто 
западные державы, представляя 
свой «комплексный план», р.уко- 
водствовались желанием пойти 
навстречу позицйи Советского
Союза и даже чуть ли не заботой 
об обеспечении его безопасности.

После французского министра 
иностранных дел выступил 
В. Греве, возглавляющий делега
цию ФРГ вместо министра иност- / 
ранных дел ФРГ фон Брентано, ‘ 
который демонстративно отсижи
вается в своей гостинице в Жене
ве, афишируя нежелание боннско
го правительства содействовать 
урегулированию германской проб
лемы на мирной демократической 
основе. В. Греве, не утруждая 
себя доказательствами, повторил 
старый, много раз опровергнутый 
тезис боннской пропаганды о том,, 
будто советский проект мирного 
договора с Германией означает, 
как он выразился, «фактический 
отказ от восстановления Герма
нии в качестве единого государ
ства».

При этом Греве преднамеренно 
обходил то общеизвестное и не
оспоримое обстоятельство, что в 
нынешних условиях единая Гер
мания может быть создана лишь 
в результате соглашения между 
двумя германскими государства
ми и что заключение мирного до
говора с Германией, предлагаемое 
Советским Союзом, содействовало 
бы решению этой задачи. Стре
мясь отвлечь внимание от обще
известных фактов милитаризации 
Западной Германии, В. Греве за
нялся распространением всяче
ских вымыслов о каких-то «воен
ных приготовлениях» в ГДР.

Министр иностранных дел Ве
ликобритании Селвин Ллойд, 
взявший слово после В. Греве, 
посвятил свое выступление по
пыткам доказать, будто бы совет
ский проект мирного договора с 
Германией не привел бы к спра
ведливому и прочному урегулиро
ванию.

В «доказательство» он повто
рил два известных уже необосно
ванных довода западных держав. 
Первый из них состоит в том, 
будто нельзя заключать договор 
с двумя германскими государст
вами, и второй, — что по своему 
характеру такой договор был бы 
«навязанным».

Затем выступил глава делега
ции СССР А. А. Громыко.

Указав, что вчера он высказал 
отношение Советского правитель
ства к  «комплексному плану» 
трех западных держав, А. А. Гро
мыко сделал несколько дополни
тельных замечаний. Он опроверг 
утверждения, в том числе и 
утверждение Кув де Мюрвиля, 
что «комплексный план» — это 
уступка, чуть ли не компромисс, 
учитывающий точку зрения Со
ветского Союза. По-видимому, 
сказал он, заявления такого рода 
призваны придать более привле
кательный вид «пакету», в кото
рый словно на длительное хране
ние положили и завязали многими 
узлами самые различные вопросы. 
Отдельные трезвые положения и 
мысли, включенные в план, тонут 
в общей массе заведомо неприем
лемых условий, которые и опре
деляют лицо «комплексного пла
на».

Касаясь вчерашнего выступле
ния К. Гертера, который возра
жал против предложения Совет
ского правительства заключить 
без дальнейших отлагательств 
мирный договор с обоими герман
скими государствами и который 
основывал свои возражения на 
том, что ГДР и ФРГ не могут 
якобы ни по ^Отдельности, ни 
вместе представлять Германию, 
А. А. Громыко сказал:

Мы никак не можем согласить
ся с тем, чтобы наличие на тер
ритории Германии двух госу
дарств служило основанием для 
отказа немецкому народу в мир
ном договоре. Какой же выход 
возможен из сложившегося поло
жения? Он предлагается в совет

ском проекте мирного договора с 
Германией. Этот проект исходит 
из того объективного факта, что 
в настоящее время Германию 
представляют ГДР и ФРГ. С ни
ми и необходимо заключить мир
ный договор.

Такое решение, рродолжал 
А. А. Громыко, оправдано как 
историей, так и международным 
правом. В прошлом нередко слу
чалось так, что война приводила 
к исчезновению государства, кото
рое ее начинало. Мир в этих слу
чаях заключали те государства, 
которые возникали вместо старо
го на его территории. Случай с 
Австро-Венгрией, на который 
ссылался г-н Гертер, действитель
но является одним из примеров, 
когда в результате войны на ме
сте одного государства возникло 
несколько новых государств и с 
ними заключались мирные дого
воры в полном соответствии с 
общепризнанными нормами меж
дународного права.

А. А. Громыко показал далее 
необоснованность уверений К. 
Гертера о том, будто двух герман
ских государств вообще не суще
ствует, а есть некая «междуна
родная единица, известная как 
Германия».

Известно, заявил глава делега
ции СССР, что ничего этого в 
действительности нет, и, наобо
рот, оба германские государства 
— и ГДР и ФРГ — поддержива
ют каждое в отдельности ожив
ленные дипломатические, торго
вые и иные отношения с десятка-, 
ми стран мира, каждое из них 
заключило немало международ
ных договоров, выступая как са
мостоятельное суверенное госу
дарство. Разве Соединенные Шта
ты и другие западные державы 
мало заключили договоров с Феде
ративной Республикой Германии 
именно как с суверенным госу
дарством?

Отрицать за двумя существую
щими ныне германскими государ
ствами право выступать от имени 
Германии, подчеркнул А. А. Гро
мыко, это по существу равнозна
чно попытке отбросить в сторону 
все политическое развитие,’'  кото
рое имело место в Германии за 
последние полтора десятка лет.

Правительство США, продол
жал А. А. Громыко, заявляет, что 
оно не может заключить с двумя 
германскими государствами — с 
ГДР и ФРГ мирного договора, а 
может заключить мирный договор 
лишь с единой Германией. Но в 
этой связи уместно еще раз поста
вить такой вопрос: почему же в 
таком случае правительство США  
не подождало до создания едино
го германского государства и соч
ло возможным заключить с прави
тельством одного из германских 
государств, с правительством 
ФРГ, соглашения, которые на
правлены на вооружение бундес
вера атомным и ракетным оружи
ем и на создание на территории 
ФРГ атомно-ракетных установок?

Касаясь утверждения К. Герте
ра о том, будто заключение мир
ного договора с двумя германски
ми государствами означало бы 
«признание постоянного раскола 
Германии», А. А. Громыко заявил:

— Подобная трактовка совет
ского предложения о мирном до
говоре с Германией является, мяг
ко говоря, вольной. Хорошо изве
стно, что Советский Союз предла
гает заключить мир с ГДР и ФРГ 
по той простой причине, что эти 
два германские государства суще
ствуют на самом деле, а единой 
Германии пока еще нет. Когда в 
результате сближения между ГДР 
и ФРГ будет в конце концов ре
шена проблема восстановления на
ционального единства Германии, 
это будут приветствовать все 
друзья немецкого народа, все сто
ронники прочного мира в Европе.

Как известно, проект мирного 
договора с Германией, представ
ленный Советским правительст
вом на рассмотрение настоящего 
совещания, содержит специальные 
статьи, предусматривающие дей
ствие договора и после объедине
ния Германии. В тексте проекта 
учитывается и такая возможность, 
что к моменту его подписания де
ло восстановления германского 
единства уже продвинется вперед 
и договор может быть подписан 
при участии германской конфеде
рации. Где же тут «признание по
стоянного раскола Германии»? 
Нет, этого и не могло быть, так 
как это не соответствует нашей 
политике.

Отвечая на заявление предста
вителя ФРГ Греве о том, что в 
прежние годы. Советское прави
тельство само придерживалось 
точки зрения, что заключение мир
ного договора с Германией пред
полагает создание общегерман
ского правительства, глава деле
гации СССР сказал: «Да, было 
время, когда Советский Союз 
предлагал, чтобы мирный дого(вор 
был заключен с общегерманским 
правительством. Наверное, многие 
помнят, что еще в 1952 году Со-

VII съезд Швейцарской партии труда
ЖЕНЕВА, 19 мая. (ТАСС). 

16— 18 мая в Женеве проходил 
VII съезд Швейцарской партии 
труда.

По сообщению газеты «Вуа ув- 
риер», участники съе.зда заслуша
ли доклад генерального секретаря 
партии труда Эдгара Воога «О по
литическом положении и задачах 
партии», обсудцли й единодушно 
одобрили текст новой , программы

партии труда, а также обсудили 
ряд других вопросов, связанных 
С практической деятельностью 
партии. Делегаты съезда приняли 
обращение к Женевскому совеща
нию министров иностранных дел. 
в котором выражается надежда на 
успешный исход совещания в ре
шении «главных проблем в духе 
мирного сосуществования». Съезд 
вновь избрал Эдгара Воога гене

ральным секретарем партии тру
да.

Горячими аплодисментами ветре, 
тили участники съезда приветст
венные телеграммы ЦК КПСС, 
ЦК Китайской коммунистической 
партии и других братских ком 
партий. На съез.ре присутствовали 
представители коммунистических 
партий Италии. Франции, Авст
рии, Бельгии, Англии и Швеции.

Голос миролюбивых немцев
БЕРЛИН, 19 мая. (ТАСС). Как земли Гессен решил направить

ветское правительство выступило 
с проектом основ мирного догово
ра с Германией, который предус
матривал именно такой порядок 
его заключения. И если указан
ный проект мирного договора не 
стал тогда предметом рассмотре
ния на соответствующих перегово
рах и мирный договор не был за
ключен, то вина за это падает, 
конечно, не на Советский Союз, а 
на тех; кто отмахнулся в свое 
время от этого предложения, и не 
в последнюю очередь на прави
тельство ФРГ.

Сегодня положение иное, чем в 
1952 году. Те предпосылки для 
создания общегерманского прави
тельства, которые ранее имелись, 
в настоящее время отсутствуют, 
они упущены. Почему так произо
шло? Это произошло прежде всего 
в результате политики ремилита
ризации Западной Германии, еще 
больше углубившей ров, который 
разделяет два германских госу
дарства.

Если мы признаем, что герман
ский народ должен сказать свое 
слово при выработке мирного до
говора с Германией, подчеркнул 
А. А. Громыко, то при сегодняш
них условиях это слово может 
принадлежать только правитель
ствам двух сложившихся и реаль
но существующих германских го
сударств — ГДР и ФРГ.

Нам иногда говорят, продолжал 
А. А. Громыко, что одним из не
достатков советского проекта мир
ного договора с Германией являет
ся то, что в этом проекте содер
жатся положения, предусматрива
ющие определенные ограничения 
в отношении вооружений- Герма
нии.

Г-н Гертер вчера сравнивал со
ветский проект с Версальским до
говором. Он даже намекал на то, 
что немецкий народ не примирит
ся с ограничениями, которые пред
усматриваются в проекте мирного 
договора. Нужно ли говорить, что 
подобные намеки можно истолко
вать как сочувственное отношение 
к требованиям западногерманских 
реваншистов: такие люди, как во
енный министр ФРГ Штраус и 
его единомышленники, не преми
нут использовать подобные заяв
ления в своих целях.

Напомнив, что советский проект 
мирного' договора исходит из то
го, что Германия должна иметь 
все необходимое для своей оборо
ны, однако без того, чтобы полу
чить средства нападения, которые 
позволили бы ей снова угрожать 
соседним государствам, А. А. Гро
мыко сказал:

Если послушать представителей 
западных держав, то выходит, что 
когда Советский Союз требует за
прещения атомного вооружения 
для Германии, так это чуть ли не 
повторение Версаля. А  когда ^за
падные державы протаскивают че
рез черный ход атомное и ракет
ное оружие для западногерман
ского бундесвера, то это — идеал 
справедливости, пример служения 
интересам мира.

Отвечая на утверждения пред
ставителя западногерманской де
легации относительно так назы
ваемых военных приготовлений 
ГДР, А. А. Громыко сказал, что 
они являются совершенно необо
снованными и неправильными по 
существу. Как в действительности 
обстоит дело с вооруженными си
лами ГДР, мы слышали точные, 
конкретные данные во вчепамнем 
выступлении министпа иностран
ных дел ГДР д-ра Вольца.

Если предположить на минуту, 
что правительство ФРГ действи
тельно испытывает какое-то бес
покойство в связи с вооружением 
ГДР, то спрашивается — почему 
оно выступает против заключения 
мирного договора с Германией, 
в котором содержатся положения, 
направленные против развития ка
кого-либо из германских госу
дарств, бчдь то на Западе или на 
Востоке Германии, по милитари
стскому пути?

Наконец, почему в таком случае 
правительство ФРГ не отвечает 
на неоднократные предложения 
правительства ГДР договориться 
о численности, дислокации и вза
имном контроле в отношении во
оруженных сил обоих германских 
государств?

В заключение А. А. Громыко 
заявил, что никак нельзя считать, 
что возможности сближения пози
ций сторон, в том числе и по воен
ным статьям договора, уже исчер
паны. Путем обсуждения конкрет
ных вопросов и конкретных ста
тей представленного проекта мир
ного договора, сказал он. можно 
выяснить позиции всех участникос 
совещания и возможности совпа
дения точек зрения как по наибо
лее важным вопросам, составляю
щим основное содержание мирного 
договора, так и по остальным воп
росам, которые должны получить 
разрешение в связи с мирным уре
гулированием с Германией.

После выступления А. А. Гро
мыко заседание закрылось.

передает агентство АДН, до сего 
времени в адрес министров иност
ранных дел в Женеве поступили 
заявления, письма и телеграммы 
примерно от двух миллиояо1В 
граждан ГДР и Западной Герма
нии. В них выражаются требова
ния о заключении мирного догсшо- 
ра с Германией и мирном реше
нии берлинского вопроса.

«Комитет борьбы сельского на
селения против атомной смерти»

правительствам ГДР и ФРГ теле
граммы, призывающие к перего
ворам между обоими германскими 
государствами 'о мирном договоре. 
Как указывается в телеграммах, 
мирный договор с Германией дол
жен содержать постановления, ко
торые воспрепятствовали бы раз
мещению в Германии атомного 
оружия, обеспечивали бы разряд
ку военной и политической напря- 
женнос'ги в Центральной Европе.

„Западный план воздвигает 
непреодолимые препятствия'

БОНН, 19 мая. (ТАСС). Руко
водство социал-демократической 
партии Германии (СДПГ) во главе 
с председателем партии Олленхау- 
эром обсудило ход переговоров на 
Женевском совещании министров 
иностранных дел. Как следует из 
сообщений печати, руководство 
СДПГ подвергло критике так на
зываемый «комплексный план» 
западных держав. Представитель 
правления партии заявил, что за
падный план не годится для того, 
чтобы способствовать достижению 
единства между Востоком и Запа
дом. По мнению СДПГ, в некото- СДПГ».

рых основных вопросах западный 
план воздвигает непреодолимые 
препятствия. Главным из этих 
препятствий является требование 
о предоставлении объединенной 
Германии свободы решения о при 
соединении к военным блокам 
Социал-демократы считают запад 
ный план «недостаточно конструк 
тивным» также и в вопросе о ев 
ропейской безопасности.

В то же время представитель 
СДПГ заявил, что советские пред
ложения по германскому вопросу 
«неприемлемы Для Запада и

Активизация реваншистов 
и милитаристов в Западной Германии

БОНН, 19 мая. (Корр. ТАСС).
В дни Женевского совещания за
падно-германские реваншистские 
и милитаристские организации за
метно активи.зировали свою дея
тельность.

Как видно из сообщений агент
ства ДПА, в Людвигсбурге со-

беженцев Нам. Показательно, что 
канцлер Аденауэр направил этому 
сборищу приветствие.

Слеты реваншистов были npoise- 
дены Б Баварии; Бадеввюртембер- 
ге, Бремерхафене и других ме
стах Западной Германии. Во 
Фрейбурге на встрече членов со

стоялся митинг реваншистской ор-1 юза немецких парашютистов быв- 
ганизации — так называемого шие гитлеровские офицеры призы- 
«землячества немцев из России». i вали усиленно насаждать в Запад- 
С подстрекательской речью на ми- ной Германии «традиции» герман- 
тинге выступил статс секретарь | ского милитаризма, 
боннского министерства по делам Г. ГУРЬЯНОВ.

И н д и й с к и е  г а з е т ы  о  Ж е н е в с к о м  
с о в е щ а н и и

ДЕЛИ, 19 мая. (ТАСС). Ком
ментируя работу Женевского со
вещания министров иностранных 
дел, газета «Свадхината» пишет, 
что главные вопросы, подлежа
щие обсуждению на совещании, 
это мирный договор с Германией 
и прекращение иностранной окку
пации Западного Берлина. «Ком^ 
плексный план», представленный 
западными державами, пишет га
зета, выводит совещание за рамки 
этой повестки дня. Отмечая, что 
план западных держав нереален, 
газета пишет: «Создается впечат
ление, что западные державы как 
будто выиграли войну и поэтому 
призывают Советский Союз к ка
питуляции. Фактически данный 
план является планом западно- 
германскэго канцлера Аденауэра. 
Это план гражданской войны в 
Германии и развязывания на

Закон об аграрной 
реформе на Кубе

НЬЮ-ЙОРК, 19 мая. (ТАСС). 
По сообщениям американской пе
чати из Гаваны, 17 мая премьер, 
министр Кубы Фидель Кастро 
подписал новый закон об аграр
ной реформе. Новый закон уста
навливает максимальный надел в
1.000 акров. Все владения свыше
1.000 акров будут экспроприиро
ваны и распределены среди без- 
земельного крестьянства.

Согласно новому закону, каж
дая кубинская семья, не имеющая 
пахотной земли, получит от госу
дарства 66 акров земли. Земля 
будет распределяться под руко
водством национального институ
та аграрной реформы, который 
возглавил премьер-министр Фи
дель Кастро.

Закон запрещает компаниям, 
акционеры которых не являются 
гражданами Кубы, иметь земель
ную собственность в стране. Все 
иностранные компании, владенз- 
щие в настоящее время землей, 
обязаны в течение 90 дней со дня 
опубликования нового закона вы
полнить его, в противном случае 
земли будут конфискованы. Ком
пенсация за экспроприированную 
землю согласно закону будет вы
даваться в виде государственных 
ценных бумаг и облигаций, кото
рые будут погашаться в течение 
30 лет.

Корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» Филлипс сообщает 
из Гаваны, что новый закон при
вел в ужас американцев, владею
щих сахарными заводами, так как 
в соответствии с новым законом 
об аграрной реформе американ
ские компании, владеющие сахар
ными заводами на. Кубе, лишатся 
плантаций сахарного тростника.

Филлипс сообщает, что самые 
крупные земельные участки при
надлежат следующим американ
ским компаниям; «Атлантика дель 
Голфо» — принадлежит полмил
лиона акров земли. «Рионда» — 
полмиллиона акров, «Кубая-аме- 
рикэн» — принадлежит 330 ты
сяч акров земли, «Юнайтед фрут» 
— 266 тысяч акров.

■ I • ■!
ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 21 мая ожидается перемен
ная облачность, местами кратко
временный дождь, ветер юго-за
падный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха 20—25 гра
дусов тепла.

территории Европы ядерной вой
ны».

Комментируя план западных 
держав по германскому вопросу, 
газета «Трибюн» пишет, что За
пад не сделал почти никаких ус
тупок по сравнению со своей 
прежней позицией. Единственной 
уступкой является отказ от пред
ложения о немедленном проведе
нии по всей Германии свободных 
выборов.

Газета «Серчлайт» подчеркива
ет в передовой статье, что, хотя 
и имеются резкие разногласия, не
обходимо, чтобы Женевское сове
щание и совещание на высшем 
уровне, которое,' очевидно, после
дует за ним, увенчались успехом.

ИЗВЕЩЕНИЯ
22 мая, в б часов 30 мин. вече

ра, в помещении Томского ГК  
КПСС (проспект им. Ленина. 38) 
состоится семинар торговых ра
ботников на тему: «Коммунисти
ческая партия — руководящая и 
организующая сила в борьбе за 
победу коммунизма».

21 мая, в 7 часов вечера, в об
ластном лектории состоятся вы
ступления представителей вузов 
на тему: «Кого готовят томские 
вузы?»

21 мая — «Мещане».
22 мая — «Мещане».
23 мая — «Мещане».
Начало спектаклей в 8 час. ве

чера.
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Кинотеатр имени М. Горького
21 мая — новый художествен

ный фильм «Судьба человека». 
Сеансы: 8-30. 10-30. 12-30, 2-30,
4- 30, 6-30, 8-30, 10-30.

Зал кинохроники
21 мая — новый документаль

ный фильм «Поль Робсон». Сеан
сы: 4-30, 5-40, 6-50, 8. 9-10,
10-20.

Для детей—новый художествен
ный фильм «Юный герой». Сеан
сы: 9. 10-25, 11-50. 1-15, 2-40.

Кинотеатр имени И. Черных
21 мая. Большой зал — «Судь. 

ба человека». Сеансы: 8-50,
10-45, 12-40, 2-35, 4-30, 6-25,
8-20, 10-15. Малый зал — «Та. 
на». Сеансы: 12-15, 1-55, 3-35,
5- 15, 6-55, 8-35, 10-20.

Для детей — «Сомбреро». 
Сеансы; 8-55, 10-35.

Типографии № 2 «Красное
Знамя» требуются' техник по ор
ганизации производства на долж
ность начальника вечерней смены 
и ученик цинкографа.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13.

Отделу капитального строитель
ства Томских центральных ре
монтно-механических мастерских 
срочно требуются: инженеры, тех
ники на должность прорабов, 
плотники, штукатуры, грузчики.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, остановка автобуса № 2 
«Склады». 3—1

ОПУБЛИКОВАНИЕ НА ЦЕЙЛОНЕ БРОШЮРЫ 
С ТЕКСТОМ ДОКЛАДА Н. С. ХРУЩЕВА 

НА XXI СЪЕЗДЕ КПСС
КОЛОМБО, 19 мая. (ТАСС). i на XX I съезде КПСС «О конт- 

Здесь вышла в свет брошюра на рольных цифрах развития народ- 
сингальском языке с полным тек- ного хозяйства СССР на 1 9 5 9 ^  
стом доклада товарища Хрущева | 65 гг.».

Ярмарка в Будапеште
В Будапеште открылась тради- 

Ц|ИОнная промышленна1Я ярмарка. 
Ее цель — ознакомить трудящих
ся страны и многочисленных за- 
рубежных гостей с продукцией 
венгерской промыогленности. с 
развитием народного хозяйства.
По сравнению с предшествующи
ми годами ярмарка ньшешнего 
года отличается значительно 
большими размерами и большим 
числом участников. Промышлен
ность Венгрии представила здесь 
все свои отрасли.

Отдельными павильонами на 
ярмарке представлены Советский 
Союз, Чехословакия, Польша, 
Болгария, ГДР, Югославия. Ки
тайская Народная Республика 
продукцию своей быстро развива
ющейся промышленности экспони
ровала в двух больших павильо
нах.

О постоянно растущем автори
тете и значении Будапештской 
промышленной ярмарки свиде
тельствует тот факт, что в ны
нешнем году в ней принимают 
участие около 150 фирм капита
листических стран: Австрии, ФРГ, 
Франции. Англии, Италии и дру
гих. В их экспозициях выставле
ны. главным образом, те товары, 
которые уже поставляются в Вен
грию или представляют интерес 
для ее народного хозяйства.

Нынешняя ярмарка является 
смотром больших достижений вен
герского народного хозяйства за 
последние годы. На ней демонст
рируют свою продукцию около 
тысячи промышленных предприя
тий, кооперативных объединений, 
а также мелких ремесленников.

Среди образцов продукции 
имеется немало таких изделий, 
которые получили заслуженное 
признание на выставке в Брюссе
ле, или таких, производство ко
торых освоено в последнее время.

Гордостью венгерской промыш
ленности является приборостоое- 
ние. В настоящее время в Вен
грии производится около 3.700 
различных приборов, начиная от 
простых измерительных и кончая 
сложными электронными. 1Многие 
из них выставлены в экспози
циях будапештских заводов «Гам
ма» и «Мом».

Большой интерес вызывают 
оборудование для волочения про
волоки, изготовленное на заводе 
«Димаваг», а также новые фре
зерные станки Эстергомского 
станкостроительного завода, теле
визоры. освоенные новым заводом 
в гоопде Секегафехервар. автобу
сы «Икарус-303» и другие изде
лия.

Очень широко на ярмарке пред
ставлена продукция легкой про
мышленности Венгрии. Конфек
ционные товары, обувь, предметы 
широкого потребления привлека
ют внимание своим разнообразием 
и изяществом отделки.

Из иностранных павильонов 
самым крупным является павиль
он Советского Союза. В павиль
оне, занимающем территорию око
ло 1.500 кв. метров, и на обшир
ной открытой площадке выставле
но около 8 тысяч изделий, кото- Будапешт.

А. СЕМЕНОВ. 
(Корр. ТАСС).

Редактор В, А. КУЗЬМИЧЕВ.

НОВОСИБИРСКОЕ РЕЧНОЕ УЧИЛИЩЕ

объявляет прием курсантов на 1959— 1960 учебный год

В училище принимаются лица мужского пола в возрасте от 
16 до 22 лет, окончившие 7, 8, 9, 10 классов. Все принятые 
в училище обеспечиваются бесплатно питанием, обмундирова
нием, общежитием и стипендией. Об условиях приема сооб
щается по почте, с получением двух 40-копеечных марок.

Адрес училища: г. Новосибирск, улица Коммунистиче
ская, 41.

Томскому электроламповому за
воду срочно требуются; машини
стки, слесари 6 —7 разрядов, то
кари, фрезеровщики, плотники, 
грузчики, дворники, уборщицы и 
разнорабочие.

Обращаться' г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5, отдел кадров. 
_____________________________ 3—1

Запрещается копать землю и са
дить картофель на расстоянии 
50 метров от линии железной до
роги на перегоне Томок-1 — 
Томск-П.

Коллектив управления лег
кой и пищевой промышленно
сти совнархоза выражает свое 
соболезнование заместителю 
начальника .управления Лав
рентьеву В. Н. по поводу смер
ти его матери

ЛАВРЕНТЬЕВОЙ 
Елены Петровны.

Томскому добровольному по
жарному обществу требуются на 
постоянную работу бухгалтер- 
ревизор и пожарный инспектор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 29.

Базе снабжения плавсостава 
требуются; директор ресторана, 
заведующий производством, пова
ра, буфетчицы, официантки, ку
хонные рабочие, заведующий хо
зяйством, уборщицы и заведую
щий магазином.

Обращаться: г. Томск, Пристан
ской переулок, 3.

«Томжелдорпроекту» требуются 
квалифицированные машинистки.
Оплата труда сдельная.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Томскому магазину учебно- 
наглядных пособий требуются; 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс, экспедитор.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 11-а.

Дк-.,'

рые дают наглядное представле
ние об уровне развития советской 
науки и техники, о выпускаемой 
советской промышленностью про
дукции. В экспозиции павильона 
ярко отражены решения и основ
ные задачи семилетнего плана.

Среди экспонатов, представлен
ных внешнеторговыми объедине,- 
ниями Советского Союза, особый 
интерес посетителей проявляется 
к металлорежущим станкам, часть 
из которых демонстрировалась на 
Всемирной выставке в Брюсселе и 
была отмечена золотыми медаля
ми, к  изделиям точной механики, 
радиооборудованию, медицинско
му оборудованию, пушным и ме
ховым изделиям и многим другим 
товарам. Всеобщее восхищение 
посетителей вызывают впервые 
демонстрируемые в Будапеште со
ветские легковые автомобили 
«ЗИЛ-111» и «Чайка», которые 
всегда окружены плотным коль,- 
цом людей.

На открытой площадке BbTCTaB-" 
лены различные типы грузовых и 
легковых автомашин, шахтное 
оборудование, траоторы, много
численные образцы сельскохозяй
ственных машин, представляющих 
особый интерес для венгерского 
сельского хозяйства.

За первые три дня ярмаркн со
ветский павильон посетило около 
280 тысяч человек. Здесь побыва
ли первый секретарь ЦК ВСРП 
Янош Кадар, председатель прези
диума ВНР Иштван Доби, члены 
Политбюро ЦК ВСРП Дьердь Ма. 
рошан, Дьюла Каллаи, Миклош 
Шомоди и другие руководители 
партии и правительства.

Весьма интересны и разнооб
разны записи в книге отзывов па
вильона. Люди самых различных 
профессий и возрастов делятся в 
ней своими впечатлениями, выра. 
жают восхищение достижениями 
советского народа в мирном сози
дательном труде, высказывают 
твердую уверенность в том, что 
недалеко время, когда Советский 
Союз оставит позади себя наибо
лее развитые капиталистические 
страны.

«Мы гордимся успехами Совет
ского Союза», — пишет работни
ца Иожефне Фабиан. «Павильон 
СССР — св-идетельство того, что 
Советский Союз стремится к ми
ру», — заявляет Клара Барта.

Перелистывая страницы книги, 
часто встречаешь пожелания 
больших успехов советскому наро
ду в выполнении решений XXI 
съезда КПСС, в осуществлении 
грандиозных задач семилетнего 
плана.

Немало интересного и поучи
тельного посетители ярмарки мо
гут наблюдать в павильонах дру. 
гах социалистических стран, а 
также на выставках товаров, 
представленных капиталистиче
скими фирмами, из которых наи. 
более значительной является вы
ставка автомобилей.

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Томлес» 
срочно требуются: шкипер и по
мощник на 230-ТОННЫЙ паузок.

Обращаться; г. Томск. Нижний 
луг. 4. 2—2

Томскому кирпичному заводу 
№ 10 требуются: счетовод.кассир, 
плотники, пилорамщики, каменщи
ки, штукатуры, слесари, рабочие 
на выгрузку кирпича, электрик, 
кладовщик, токарь, рабочие в 
блочный цех.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130. 3 —3

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлектро- 
строй» требуются на постоянную 
работу; инженеры и техники-элек
трики, секретарь-машинистка, 
электромонтеры и ученики элек
тромонтера из числа окончивших 
10 классов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18, те
лефон 48-47. 3 —3
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